

Uno, los cañones han sido escondidos en medio de los escombros y al lado se han construido abrigos para los soldados y las municiones.

Cuando las piezas se han emplazado en pleno campo, han tomado grandes precauciones contra nuestros aviones.

El abrigo de cada cañón ha sido cubierto con una plancha de madera ó de metal, á su vez recubierta de cemento, luego de tierra, á la cual se ha dado el aspecto del terreno circundante.

Un avión alemán ha recibido orden de volar por encima de esos abrigos y sacar una fotografía del emplazamiento de cada pieza. Si el cliché permitía descubrir el emplazamiento, entonces el abrigo era corregido y el suelo transformado.

La guerra en el mar

Ochocientos setenta supervivientes.

PARIS, 1.º Los últimos informes oficiales señalan la presencia en la isla de Milo de 489 pasajeros del Provence y la pronta llegada de otros 83, que vendrán en un buque-patrulla.

El número de los supervivientes asciende hasta ahora á 870.

Nota oficial inglesa.

LONDRES, 1.º Ocupándose de los repetidos asertos alemanes que culpa al Almirantazgo británico de indicar á los navíos mercantes ingleses ataques á los navíos enemigos, se autoriza á la agencia Reuter á declarar que el principio británico fué siempre prohibir á los navíos mercantes armados defensivamente hicieran fuego contra los submarinos ú otros navíos de guerra, salvo en el caso de última defensa.

Los alemanes que cogieron á bordo de un transporte hundido las instrucciones del Almirantazgo han tergiversado la interpretación de un párrafo del documento de manera que pretendían que el documento prescribía la ofensiva.

No es esto lo que dice el citado párrafo, en que se determina la distancia máxima á que se recomienda abstenerse de hacer fuego, refiriéndose á otro párrafo en el que se indica claramente á los navíos mercantes que no atacaran, á menos que el submarino manifestase intenciones hostiles inmediatas.

Los italianos

Comunicado oficial.

ROMA, 1.º (Oficial.) Nuestros destacamentos, después de vencer las rudas dificultades que oponía el terreno, y á pesar de las condiciones atmosféricas, se extendieron y consolidaron la ocupación al Oeste del macizo del monte Marmelada.

En la zona de Montecoro, unas patrullas nuestras, en un audaz reconocimiento hacia las líneas adversarias de Mazli, lanzaron en ellas bombas de mano, causando alarmas en las filas enemigas.

Hay acciones de artillería, particularmente intensas en la zona de Gorizia.

El adversario ha bombardeado algunas localidades habitadas, produciendo pérdidas materiales, pero sin causar ninguna víctima.

Nuestra artillería ha batido refugios enemigos, tropas en movimiento, puestos de observación, etc., con buenos resultados evidentes.

La campaña de Rusia

Comunicado oficial.

PETROGRADO, 29. (Oficial.) Frente occidental. — En la región de Dvinsk, cercanías de la aldea de Garbovka, y al Norte de la línea férrea de Poneviej, nuestros elementos, después de aniquilar á unos puestos alemanes, avanzaron algo.

Entre los lagos Ilzen y Medmass, así como al Sur de este último, los alemanes se dirigieron hacia nuestras trincheras en filas cerradísimas, teniendo que retroceder ante la violencia de nuestro fuego.

En el mar Negro, un torpedero nuestro dispersó con fuego de artillería á un convoy que iba por la región costera.

Frente del Cáucaso. — El comunicado del Cuartel general turco, del 27 de febrero, indica que la retirada del ejército turco de Erzerum á las posiciones al Oeste de la fortaleza se efectuó sin pérdidas, y que habían abandonado solamente en ella unos 50 cañones que no pudieron llevarse.

Al mismo tiempo, desmiente dicho Cuartel los datos suministrados por los rusos acerca de la toma de Erzerum, al decir que se habían cogido 1.000 piezas y 30.000 prisioneros.

Subraya el mismo comunicado turco que la toma de Erzerum no fué la de una fortaleza, sino la de una sencilla ciudad abierta, con fortificaciones desprovistas de todo alcance militar.

En presencia de tales afirmaciones, el Estado Mayor general ruso anuncia que la fortaleza de Erzerum, como único punto fortificado en el interior de la Turquía asiática, que cubre á Armenia por el Oeste y á Anatolia, y bloquea todas las mejores vías del Transcaucaso interior y de la Turquía asiática, recibió durante numerosos años grandes perfeccionamientos ejecutados por los turcos con el concurso de los alemanes.

Es fuerte esta plaza por sí misma, á causa de las condiciones del terreno en un frente cubierto de flanco por macizos montañosos, muy difícilmente accesibles, y cuyos pasos están protegidos por poderosos fuertes.

Fal era, pues, la formidable barrera que en su camino encontró nuestra ofensiva, y que presentaba inmensas ventajas para la defensa desde Noroeste á Este.

Durante un asalto de cinco días fué defendida la fortaleza por los turcos con inusitada tenacidad, testimoniada por el enorme número de cadáveres helados encontrados por nosotros.

El ejército del Cáucaso supo vencer montañas escarpadísimas, heladas, protegidas con alambradas y otras defensas, y ció el asalto á la fortaleza después de preparación por la artillería.

El asalto á los fuertes de la posición principal duró desde el 11 de febrero hasta el 15 inclusive.

Después que hubimos cogido los fuertes del flanco izquierdo de la línea de defensa principal turca, que se extendía en 40 verstas, quedó decidida la suerte de los fuertes centrales y el flanco derecho y últimamente los fuertes de segunda línea y las defensas principales.

El día 15, después de cortos ataques, todas estas fortificaciones, cubiertas de cadáveres enemigos, quedaron en nuestro poder.

Durante el asalto á la fortaleza, varios regimientos turcos quedaron aniquilados ó aprehendidos con toda su oficialidad.

En una sola línea de fuertes cogimos 197 piezas de artillería de diversos calibres en buen estado.

En la defensa central de la fortaleza cogimos además 126 piezas.

En la región fortificada de Erzerum nos apoderamos de numerosos depósitos de diverso género y los restos desmoralizados del ejército se retiraron ahora en desorden hacia el Oeste.

Algunos Cuerpos de ejército de tres divisiones cada uno no cuentan hoy ya en sus filas mas que con tres á cinco mil bayonetas y algunos cañones; y excepto esto, todo el resto de las fuerzas turcas, con su material, ha quedado en nuestro poder ó pereció en los combates, ó á consecuencia del hielo.

Según los últimos datos dados por los oficiales y soldados turcos hechos prisioneros en la región fortificada de Erzerum y en la persecución que siguió á la toma, se quejan unánimemente del mando superior concentrado en manos de los alemanes.

Estos, durante el asalto á la fortaleza, abandonaron las primeras regiones fortificadas, produciendo el pánico y el desorden en las filas turcas, ya quebrantadas en aquel momento.

La Unión Belga

Socorros á los emigrados.

EL HAVRE, 1.º En Escocia, la Unión Belga, fundada en Glasgow para socorrer á los emigrados de Bélgica, ha celebrado junta general, en que ha resultado que sostiene nada menos que á 628 familias, proporcionando trabajo á las útiles, manteniendo á los inválidos y ayudando á todos.

La campaña del Congo

Discurso de Mr. Reublin.

LONDRES, 1.º En un discurso pronunciado por M. Reublin, ministro de las Colonias de Inglaterra, sobre las últimas victorias de

los aliados en el Congo, se hace constar que para Bélgica es un título de gloria la organización de su colonia congoleña y la intervención de sus tropas coloniales en la reciente campaña contra los alemanes.

Buques alemanes en Portugal

Su utilización.

LISBOA, 1.º Los periódicos dicen que numerosas compañías de transportes marítimos han propuesto á los armadores alemanes fletar por su cuenta los barcos requisados.

En el frente occidental

Comunicado francés.

PARIS, 1.º Comunicado oficial de las quinque:

«En la región al Norte de Verdun, como en la Woivre, ningún acontecimiento que señalar en el curso de la noche.

El bombardeo ha sido intermitente en diferentes puntos de nuestro frente.

Entre Regnieville y el Oeste de Pont-á-Mousson hemos cañoneado la segunda y tercera líneas adversarias, donde el enemigo parecía entregarse á ejercicios de alerta.

En Alsacia, la acción de nuestras baterías sobre las vías de comunicación enemigas en la región de Cernay (valle de la Thur) ha causado muchos destrozos.

Aviación.—Uno de nuestros equipos, montando un avión bimotor, ha derribado á un avión enemigo, que cayó en la Bassée, sobre las trincheras alemanas, incendiándose al chocar con el suelo.»

De Vigo

Marinos alemanes procedentes de Portugal.

VIGO, (Miércoles, noche.) Hoy llegaron á Vigo, procedentes de Lisboa, más de setenta tripulantes de los barcos alemanes de que se ha incautado el Gobierno portugués.

Trató de interrogar á los alemanes acerca de las averías que dicen se han descubierto en dichos buques; pero se mostraron muy reservados, y solamente uno se sonrió y dijo: «Esos barcos no navegarán.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS

Tres corsarios

Han salido del Paso de Calais.

La estación radiotelegráfica de Santander comunica haberse recibido un aviso circular de la estación de Cape Lizard (Inglaterra) de que tres corsarios alemanes han salido del Paso de Calais en dirección al Atlántico.

De Inglaterra

En Mesopotamia.

CARNARVON, 29 de febrero de 1916, á las doce y treinta de la noche.

El comandante de las fuerzas de Mesopotamia comunica que en la mañana del 22, el general Aylmer bombardeó el campamento enemigo en la orilla izquierda del Tigris, con objeto de hacerle revelar sus posiciones, causando enormes pérdidas. Nuestros aeroplanos han recogido útiles informaciones. La primitiva columna de Mesopotamia cayó al encuentro de las fuerzas hostiles concentradas á cuatro millas al Norte de esta plaza; el enemigo huyó después de haber sufrido serias bajas; por nuestra parte no hemos sufrido pérdidas. El general Aylmer continuó las operaciones al día siguiente para conseguir la posición avanzada en la orilla derecha del Tigris y poder hacer pasar el fuego de sus baterías sobre las posiciones enemigas del pueblo del Hanna. El 25, dos de nuestros aeroplanos volaron desde Basra hasta el campamento del general Aylmer. El río está creciendo y se esperan las inundaciones consiguientes dentro de pocos días. Ha habido rozamientos entre las tropas turcas y el pueblo de Rijf. Un telegrama del 26 dice que el bombardeo del campamento enemigo de Hanna ha sido muy eficaz.

Contraofensiva.

PARIS. Detalles más completos de la gran batalla, demuestran que la contraofensiva llevada á cabo por los franceses el sábado y el domingo prosigue tan vigorosamente, que no solamente se han reconquistado algunos terrenos perdidos en Douaumont,

sino que ha estorbado seriamente los planes del Kaiser.

Confidencia.

La conferencia de las Cámaras asociadas de comercio se ha celebrado, estando presente 400 representantes de 120 Cámaras del Comercio. Se discutieron los problemas del Comercio después de la guerra. De las conclusiones se deduce la convicción de que la guerra ha demostrado claramente que la fuerza del Imperio y de la nación dependen de la capacidad de producir lo que las necesidades del país requieren. Otra resolución aboga por que el Gobierno tome las medidas necesarias para establecer un ministerio de Comercio.

El marco.

Comunican, con fecha 23, de Salónica que los alemanes castigan á los que no quieren aceptar el marco en su valor intrínseco, denunciando de Turquía y Bulgaria, con multas ó prisión de Turquía y Bulgaria, con multas ó prisión.

La consecuencia de esto ha sido que se han cerrado muchas tiendas en distintas ciudades. En tres meses se ha cuadruplicado el precio del pan y de la carne.

Bulgaria se aporcha tarde de la debilidad de Alemania, y en Turquía la situación es análoga.

Un discurso.

Después de la apertura de la conferencia de las Cámaras asociadas de Comercio, el canciller del Tesoro dijo en el «lunch»:

«Después de diez y ocho meses hemos conseguido mantener no solamente nuestro crédito interior, sino también el exterior de un modo sin igual, que indica de manera precisa nuestro poder de continuar llevando la guerra hacia un fin victorioso y asegurar después la prosperidad de nuestro comercio y del de nuestros aliados.

Hemos arrojado nuestro inmenso poder financiero, junto con el de nuestros aliados, del lado de una misma causa. Los gastos totales de nuestros servicios propios se elevan á 1.170 millones.

Adelantos hechos á los aliados y colonias, mil ciento cuarenta y tres millones. Durante el próximo año podremos afrontar nuevos gastos. De los mil ciento setenta millones, más de la tercera parte será cubierta por el impuesto sobre la renta, según las bases actuales, y no menos de una tercera parte de los gastos totales del país será soportada por la renta.

Espera que en el próximo año, la Cámara y el país estarán dispuestos á apoyar las proposiciones para aumentar en mayor proporción el impuesto sobre la renta. No cree que ningún otro beligerante haya podido hacer semejante «record»; á pesar de la inmensa demanda, se ha conseguido mantener el mercado á su nivel habitual. El comercio no es solamente un medio de que se enriquezcan unos particulares; el comercio nacional es algo mucho más grande. Defendamos nuestro comercio exterior porque necesitamos viveres y materias primas para la fabricación del material de guerra. Debemos aprender de la experiencia, que nos enseñó que dependíamos de la nación que en la paz más profunda planeó, preparó y provocó la guerra para muchas cosas esenciales que nosotros no podíamos pensar que nos llegarían á faltar algún día.

Ha dicho...

The Chronicle comunica que en Salónica ha dicho el general Moscopoulis, comandante del tercer Cuerpo de ejército griego, que las obras de defensa hechas por los ingleses y franceses son magníficas y asombrosas. Las defensas construidas por los aliados en torno á Salónica resultan admirables, y habiendo sido hechas en tres meses, parecen la obra de un año.

Salónica está segura contra una invasión del enemigo. Los trabajos continúan, y dentro de poco el campo atrincherado de Salónica será el más formidable del mundo.

El general declaró que el Rey le había ordenado que diese todas las facilidades posibles para el transporte de tropas, viveres y municiones de los aliados.

Rozamientos?

PETROGRADO, 27. La Bourse Gazette ha recibido un telegrama de Atenas diciendo que ha habido rozamientos entre Bulgaria y

Turquia, dando lugar á una concentración de tropas turcas en la frontera búlgara. Se cree que esta concentración obedece á las intenciones de los Imperios centrales, que temen pensar atacarla si esto se llega á verificar, y la tienen vigilada por ahora.

Dice O'Connor.

El Sr. P. O. Connor dice en una crónica publicada sobre la misión en Francia, que los franceses se muestran muy bien informados y cuidadosos partidarios en la cuestión de muy delicada y bastante complicada, especialmente para algunos agentes aliados. Prensa alemana se ha dedicado á propagar rumores falsos por el mundo entero, destinados á fomentar la discordia y la irritación entre los aliados; pero si Alemania hubiese estado presente en este acto hubiese visto desvanecerse sus esperanzas, pues Francia ha sido la primera en tomar la defensa del punto de vista inglés.

Lo del «Endslund».

ESTOKOLMO, 29. El fiscal sueco ha hecho proceder contra el comerciante suizo Ochsón y el teniente Meyer, como cómplices de la captura del Endslund, que los alemanes se han llevado á sus puertos; su cargamento de maíz ha sido retenido en Alemania.

El periódico Dagblid dice, á propósito de la colocación de minas cerca de Falsterbo y del hundimiento del Knippia, que estos hechos influirán fuertemente en la opinión del pueblo sueco.

En Mesopotamia.

LONDRES (Almirantazgo), 1.º (Oficial.) «En Mesopotamia, en la mañana del 22, el general Aylmer dice haber bombardeado el campamento enemigo de la orilla izquierda del Tigris. El enemigo fué sorprendido, sufriendo grandes pérdidas. Una pequeña columna enemiga nos atacó á cuatro millas de Masriq. El enemigo se dio á la fuga, después de sufrir bajas considerables. El día 23 se prosiguieron las operaciones con objeto de obtener una posición avanzada en la orilla derecha del Tigris y poder dirigir nuestro fuego sobre sus posiciones de Hanna. Un telegrama del 26 dice que proseguía el bombardeo efectivo de Hanna.

El río está creciendo y se cree que dentro de pocos días habrá inundaciones.»

En Occidente.

Los bombardeos á lo largo de todo el frente Oeste indican la extensión de la ofensiva alemana. Al pequeño intento hecho en la Champagne puede que sigan otros.

Un comunicado alemán dice haber avanzado en un frente de 1.600 yardas alrededor de Navarin, cogiendo un millar de prisioneros, nueve ametralladoras y un mortero de trincheras. El comunicado de París dice que el Norte de Verdun ambas artillerías siguen muy activas, excepto al Oeste del Meuse, donde el bombardeo del enemigo ha alojado algo. Durante el día intentaron los alemanes varios ataques, que fueron rechazados por nuestro fuego y nuestros contraataques.

Este del fuerte Douaumont tuvieron los franceses un combate, en el que llegaron á luchar cuerpo á cuerpo, desalojando al enemigo de un pequeño reducto que habia logrado ocupar éste. Dos ataques alemanes llevados á cabo en Fresnois, en la región de Wocon, fracasaron completamente. El enemigo ha dejado de avanzar y los franceses atacan en algunos puntos.

El domingo tuvo que ceder terreno el enemigo, y se puede decir que fué el día en que los franceses han empezado á rehacerse.

Creemos justificado decir que los combates se han desarrollado en favor nuestro.

El general Sr. Douglas Haig dice que de repente la noche del 28 rechazó un pequeño ataque al Sudeste de Alberto. En el curso del mismo el enemigo hizo estallar una mina al Sur del canal de la Bassée, sufriendo desperfectos en nuestras trincheras.

El 28 hubo actividad por parte de la artillería cerca de Anbers y el canal de Iprea Comines.

Comunicado británico.

POLDHU (Londres), 1.º El parte oficial británico anuncia que la artillería inglesa bombardeó hoy las trincheras enemigas próximas á Villers, Authville y Formelles.

Folleto de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

LA CASA DE SALUD

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

cesidad de atravesar un río para ganar tiempo... Han podido hacer uso de vuestra barca por no llegar hasta el puente de Melún, lo que les ahorra un tiempo precioso, y volver á dejar la barca á su regreso, sin hacer ese famoso nudo en que usted funda sus sospechas.

El marinero movió la cabeza con desconfianza, y dijo:

—Eso no puede ser.

—¿Por qué?

—Porque se olvida usted del tacón y la suela. Le hablo de un pie pequeño, bien calzado, como cualquiera de los de ustedes, y los marineros, los pescadores y los vagabundos llevan zapatos del modelo de estos míos, anchos, con suelas gordas y clavos capaces de aferrar la puerta de una prisión ó de servir de cargamento á un barco. ¿Tampoco le parece prueba?

—No tal; es una sospecha vuestra, de la cual no se saca ninguna conclusión positiva, y si el indicio de que habla no vale más que la prueba, no le felicito por sus descubrimientos.

—¿Usted lo cree así?

—Positivamente; pero ahora juzgaremos cuál es su famoso indicio.

—¡Tate! —pensó el marinero.— Tú quieres hacerme cantar, y ya has acabado de saber... No te conozco, y demasiado te he dicho ya.

—¿Y bien? Aguardo—exclamó Fabricio.—¿Hay otra cosa más que los tacones de las botas?

—Ya lo creo, señor.

—¿Qué, qué?

—Eso no se dice, se canta.

Y Bordeplat empezó á tararear una copla muy general entre los marineros de agua dulce, que dice:

«Para ir á Lorient á pescar sardinas; para ir á Lorient á pescar anguilas...»

Fabricio, burlado en su esperanza, frunció el ceño.

Un motivo que ignoramos aún, le inspiraba ardiente deseo de conocer por completo el descubrimiento del batelero, y comprendiendo que éste había terminado de hablar, disimuló su despecho, y repuso:

—Maese cronista, se ha enredado usted en un cuento del que no sabe salir; habéis caído en vuestras propias redes.

—Acaso—dijo Bordeplat con singular sonrisa.

—Además—prosiguió Fabricio,—si hubiera una sombra de verdad en todo ese relato, ¿cómo se explica el que no hayáis dado el menor conocimiento á la justicia?

—«Aplastador» de lógica está Fabricio—exclamó el barón.

La palabra justicia sonaba mal á los oídos del marinero, que se arrepintió una vez más de haber hablado tanto.

—¿Y qué hubiese podido yo declarar?

—dijo entonces.

—Todo eso que pretende haber descubierto.

—¿Acaso soy de la Policía? ¿Quién me llamaba á mí para meterme en asuntos que no me importan? Si se me hubiese preguntado, hubiera respondido; pero ir á buscar á esos cuervos de oficio para oírme tratar de ignorante, de torpe... ¡No por cierto! Sin contar con que eso me hubiese quitado mi prestigio en el país y hubiese estado á punto de perder mi plaza. Por otra parte, quizá me he engañado... Usted mismo lo supone... Me declaro vencido, conozco que soy un majadero, y declaro que sólo por la satisfacción de entretener á estas señoras he contado lo que creía haber descubierto... Pero usted me ha convencido. Soy un necio.

—Magnífico—dijo Fabricio.—Pero le advierto que si descubren que habéis guardado silencio, pudiendo haber comunicado alguna luz á la justicia, tendrá usted una severa corrección, y acaso, acaso...

—¿Qué, señor?

—¿Prisión correccional!

—Patarata! Si ya le he dicho que estaba borracho como una cuba. Un hombre que tiene la cabeza en las cepas no es responsable de nada.

Fabricio comprendió que en vano trataría ya de arrancarle su secreto, y cambiando la conversación, dijo:

—¿Y ha estado usted mucho tiempo al servicio de ese inglés?

—Un año cerca; le dejé hace tres meses, cuando vendió la casa, y entonces entré al servicio de la viuda Gallet para conducir barcas de paseo.

—¿Es usted de este país?

—Nacido en Melún, y ventajosamente conocido por no dejar nunca un vaso lleno sobre la mesa.

—¿Parece que os gusta el mosto!

—Es mi placer y mi desesperación al mismo tiempo. Yo me doy razones sobre la moralidad, quisiera enmendarme... ¡En vano! Las malas costumbres, señor, son como los callos de los pies: no salen nunca de raíz, y cuando se les cree curados retoñan de nuevo.

—No es un crimen el que os guste el vino.

—No, señor; pero á veces es comprometido.

—¿Y ha vivido usted siempre en Melún?

—No, señor; he navegado mucho, he cumplido mi tiempo de servicio en la Marina.

—¿Ah! ¿Ha servido usted ya al país?

—A bordo del «Neptuno», quinta del año 1859.

—¿Y no ha pasado de marinero?

—Sin la menor sardineca en la manga de mi blusa. En 1866 volví á mi país. Mi padre y mi madre acababan de atraconar por última vez.

—¿Eh? —preguntó Matilde.

—Quiero decir que los pobres viejos habían pasado al ejército de la izquierda.

—¿Qué estilo! ¿Qué colorido! ¡El ejército de la izquierda! —murmuró el barón.

El marinero prosiguió:

—Al llegar á mi casa me encontré un bolso bien repleto, que los pobres viejos me habían dejado en casa del notario. Hubiera podido pasar tranquilo el resto de mi vida y vivir como un señor, sin privarme del tabaco ni de renovar el paladar; pero ¿qué queréis? Un marinero no sabe hacer economías sino cuando está á bordo; en alta mar no hay tabernas en cada esquina de la calle, ni palomas que os ponen los ojos dulces mientras os sacan los amarillos de la faltriquera... El marinero en tierra no sabe sentar los pies, y esto ha hecho en dos años mi repleto bolso haya naufragado en un mar de botellas y de ralaes... ¡Por eso soy marinero!

Paseal de Landilly, á quien entusiasma este lenguaje, lleno de imágenes características, aplaudida con todas sus fuerzas, y las dos mujeres parecían entretenerse; sólo Fabricio estaba preocupado y silencioso.

El paseo había durado más de dos horas; el sol se inclinaba hacia el horizonte y la frescura húmeda del río espesaba una ligera niebla.

—Es tiempo de virar de bordo—dijo Fabricio.

PÁGINA TERCERA

Cerca de Iprés, gran actividad por ambas partes. El Sur de Morville fué destruido un aeroplano alemán, tipo Albatros, que cayó detrás de nuestras líneas.

Comunicado belga. El parte oficial belga anuncia que la artillería demostró hoy mayor actividad, especialmente en la región de Dixmude.

El Ammiraglio anuncia el vuelo realizado hoy por el teniente Stums. Atacado por un avión enemigo, lo derribó, cayendo éste, en un vuelo en llamas, a corta distancia de las líneas belgas.

La campaña submarina. Al inaugurarse hoy la campaña submarina de Alemania, llegan noticias de haber sido hundidos algunos barcos en el mar del Norte.

Los Estados Unidos. El Presidente Wilson se ha puesto enfrente del Congreso en la cuestión de advertir a los americanos que no se embarquen en barcos mercantes armados de naciones beligerantes.

Estación destruida. Noticias de Montreal anuncian que se ha quemado por completo la estación del Grand Trunk Railway.

De M. Pichon. Monsieur Pichon escribe en el Petit Journal: «Aún no ha terminado el asunto de Verdun, y sólo dentro de algunos días podremos apreciarlo en su justo valor.»

De Francia

La Alsacia Lorena. PARIS (Tore Eiffel), 1.º marzo, once mañana. Las autoridades alemanas hacen todos los esfuerzos posibles para que las provincias de Alsacia y Lorena no cuenten para nada con la soberanía del país del cual han sido arrancadas.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En el curso de la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

Los periódicos señalan la detención de la ofensiva alemana por la admirable resistencia de la tropa francesa.

Entre estas pruebas merece ser mencionada especialmente el texto de un telegrama dirigido por el Emperador al Landstog de Brandeburgo, en el que habla del irresistible ataque dirigido contra la fortaleza más poderosa del principal enemigo de Alemania.

Otra mención que debemos hacer es el artículo publicado en el Berliner Tageblatt por el crítico militar alemán Chaya Mohrath, en el que recuerda que precisamente en el sector de Verdun pasó la histórica carretera de París.

«Una vez más—escribe el Petit Parisien—han elegido los alemanes para su irresistible asalto la fortaleza más poderosa.»

El nuevo embajador japonés. El Presidente de la República Francesa ha recibido en solemne audiencia a M. Koshne Masni, el cual le ha presentado sus credenciales como embajador del Japón; al mismo tiempo ha condecorado a M. Poincaré, en nombre de su Soberano, con las insignias imperiales de la Orden del Crisantemo.

América acaba de demostrar una vez más sus simpatías por Francia, pues, según dice la New York Tribune, acaba de formarse un Comité para ayudar a los soldados franceses que hayan quedado indultes.

Los buques incautados por Portugal. Además de los 25 barcos de que se han incautado los portugueses recientemente, probablemente se apoderarán de los 215 restantes que se encuentran en las distintas colonias portuguesas.

Además del perjuicio que de esta incautación resulta para Alemania, hay una gran molestia para este país, que se cree victorioso y se ve tratado de este modo por un pequeño país.

Por esto ha mandado el Gobierno alemán una nota de protesta muy concisa y seca a Lisboa, pidiendo la anulación inmediata de la incautación. No creemos que esta nota tenga grandes probabilidades de ser atendida.

De Italia

COLTANO, 1.º. Alto mando.—En el frente del Isonzo, duelo de artillería y pequeñas acciones de infantería.

Cerca de Cucinico fueron hechos prisioneros 15 hombres del regimiento dalmata número 22.

Al Este de Vermigliano fueron puestos en fuga grupos enemigos, que salieron de sus trincheras ondeando banderas blancas; pero llevando escondidas las armas.

En el valle del Fello, una batería italiana cañoneó eficazmente a una columna enemiga que marchaba de Uggowitz a Malborghetto.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En el curso de la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

En la noche del 28, nuestra artillería cañoneó eficazmente los puestos enemigos de las alturas al Noroeste de Gorizia.

la artillería alemana disparaba sobre las posiciones francesas, lo más terrible que se ha desencadenado sobre la tierra.

M. Clemenceau escribe que una mejor preparación por parte del alto mando militar francés hubiese ahorrado más de una víctima.

M. Hervé expresa su sentimiento de que los ingleses no hayan emprendido una ofensiva en otro sitio del frente, para aliviar a Verdun.

En «L'Humanité» el socialista Renaud compara los combates de artillería de Verdun con los ataques alemanes contra Iprés y contra las líneas rusas hace un año.

Se oyen también voces pidiendo un relato franco de los acontecimientos en el frente por el alto mando militar, insistiéndose en que el parte oficial francés sólo puede ser juzgado por aquellos que den en la Prensa suiza el texto de los comunicados alemanes.

El «Radical» reconoce que el alto mando francés sufre mucho de la escasez de los ferrocarriles, lo que dificulta la concentración de reservas.

Informes de París afirman que los combates alrededor de Verdun absorben toda la atención pública en negocios, en talleres, en Universidades y también en el Parlamento.

El diputado de Verdun M. Noel se expresó al ser preguntado en tono pesimista sobre la situación, que calificó de seria.

El corresponsal en París del «Secolo» relata el gran pánico reinante en la capital. Calles, teatros y cafés se ven solitarios, y la vista del pueblo entero está pendiente de Verdun.

M. León Hudell, en el «Populaire du Centre Nantes» del 22 del actual, declara que era verdaderamente absurdo hacer creer a los franceses que en dos meses estarían en Berlín, y que a los alemanes les faltan viveres y municiones.

Hudell pregunta si es verdaderamente necesario mantener el espíritu de la nación francesa mediante noticias tendenciosas.

En Armentières. Informes del frente alemán describen el rechazado ataque inglés cerca de Armentières, en el que, después de una preparación de artillería, intentaron los ingleses en la oscura noche acercarse sin ser vistos, lo que no consiguieron, pues fueron recibidos con granadas de mano, viéndose obligados a los pocos minutos a la precipitada retirada.

En Montenegro. En Montenegro transcurren las cosas con la mayor normalidad. Los soldados han vuelto a su trabajo usual, y nadie se preocupa de si Montenegro ha firmado la paz oficialmente o no con Austria-Hungría.

También los miembros de la Cámara montenegrina se dedican a sus ocupaciones ordinarias. El Príncipe Mirko trata diariamente con la comandancia austriaca, asistiendo a todas las comidas.

Llegan noticias de París de que el «Bothol» hizo gestiones cerca del Gobierno francés por haber pedido la Prensa francesa en artículos la independencia de la censura francesa, por lo que los diarios franceses han podido ocuparse, sin permiso del «Bothol» ruso, de Polonia y de asuntos interiores de Rusia.

El periódico polaco «Iskrek» critica el discurso del ministro ruso Sazonow, declarando que éste olvida que Polonia conoce muy bien el valor de las promesas rusas.

En la Duma ha pronunciado un discurso el Presidente del Gobierno, Siermer. En el curso de la sesión, los jefes de todos los partidos atacaron violentamente al Ministerio.

Varios periódicos rusos hacen referencias a la miseria general y al descontento en el país, y dicen que la capital presenta el aspecto de la época de la guerra civil, que los soldados llaman a San Petersburgo un nuevo frente de batalla y que el Gobierno es incapaz para impedir la disolución del Imperio y que la censura suprime las noticias sobre la desorganización general.

El Zar de Bulgaria marchó de Coburgo con sus hijos, dando las gracias a todos por la felicitación en su cumpleaños.

En Berlín se hacen los preparativos para inaugurar una Exposición de arte búlgaro, con inclusión de las artes industriales. La voluntad de las autoridades ha resuelto las dificultades en el asunto de los transportes.

Serán expuestos joyería, platería, puntillas y armas. La Escuela de Industrias Artísticas de Sofía hará un arte atrevido de su esfuerzo y capacidad.

Con fecha 1.º de abril entrará en vigor el nuevo horario de verano para el tren de los Balcanes, que obtendrá mayor rapidez, de modo que el viaje Berlín-Constantinopla se acorta en cuatro horas.

Los submarinos. NORDDEICH, 1.º. BERLIN. Oficial: «Nuestros submarinos hundieron delante de El Havre dos cruceros auxiliares franceses, armado cada uno con cuatro cañones, y en la desembocadura del Támesis, un vapor inglés, armado, de vigilancia.»

resultando con una cornada en el maxilar izquierdo.

El cuerno le destruyó los huesos de la cara, y después de haberle la primera cura, que fué laboriosísima, se le trasladó a su domicilio.

En Sevilla, donde reside, le ha sido levantada la cura y cortado los puntos de sutura al valiente novillero Marchenero, herido en nuestra plaza durante la novillada celebrada el día 20 del pasado febrero.

Crece el doctor Carriazo que, de seguir franca la cicatrización de la herida, podrá regresar en Barcelona (Plaza Monumental) el día 12, para cuya corrida estaba contratado.

En Menán fué obligado a aterrizar en lucha aérea un biplano inglés. Los tripulantes fueron hechos prisioneros.

En Veleponin, al Noroeste de Soissons, fué derribado un biplano francés, y otro al Sudoeste de Soissons.

El teniente de la reserva Kuchl, pilotando un avión, llevando de observador al teniente de la reserva Haben, lanzó bombas sobre un tren militar de transporte en el trayecto Besauçon-Jussey, obligándose a detenerse.

Las tropas que descondieron del transporte fueron blanco de un eficaz fuego de ametralladora.

Teatros oriental y ballístico de operaciones.—Nada de especial interés.

Comunicado austriaco. VIENA. Oficial: «En general, no ha cambiado la situación.»

El Rey de Bulgaria, enfermo. SOFIA. El Rey de Bulgaria está ligeramente enfermo, a consecuencia de una bronquitis.

Atomaria y Holanda. LA HAYA. El ministro del Exterior manifestó en la Cámara que no se habla hecho con Alemania Convenio ó Tratado de clase alguna.

Una declaración hecha del lado alemán es que Alemania ha dado solemnemente su palabra a Holanda. Sólo puede deducirse de esto que Alemania declaró que mientras Holanda permanezca neutral, ella también respetará esta neutralidad.

Nota.—El Amiral Charner era un crucero acorazado de 4.800 toneladas, botado en 1893. Montaba dos cañones de 19,3, seis de 14, cuatro de 6,5, cuatro de 4,7 y cuatro tubos lanzatorpedos. Desarrollaba una velocidad de 18,4 millas por hora.

De Austria. Comunicado oficial. NORDDEICH, 1.º de marzo, a las once de la mañana.

VIENA. Dicen del frente italiano que ayer tarde volvió a ser más intenso el fuego de la artillería enemiga contra algunos sectores de la cabeza de puente de Gorizia y la meseta de Doberdo.

Los turcos. CONSTANTINOPLA. Rechazamos, sin gran trabajo, un intento enemigo de penetrar por sorpresa en nuestra posición de Felahie.

En los Dardanelos varios barcos enemigos bombardearon la costa, viéndose obligados a retirarse delante del fuego de las baterías de la costa turca.

Heridos a Lyon. LYON. Llegan sin cesar innumerables trenes sanitarios.

Cuantos hospitales hay en Lyon y en el Sudeste de Francia están repletos de heridos.

Nuevo empréstito alemán. BERLIN. Desde el 4 al 24 de marzo tendrá lugar el cuarto empréstito de guerra Imperial alemán.

Consistirá en bonos del Tesoro Imperial al 4 y medio por 100, y en títulos del empréstito al 5 por 100.

El tipo de emisión de los bonos del Tesoro quedará anotado en el Catastro de la Deuda Imperial al cambio de 98,30.

En el barrio de las Carolinas robaron 2.500 metros de alambre de la Compañía Eléctrica Madrileña.

La Guardia Civil de las Pofuicias ha detenido a dos sujetos, presuntos autores del robo cometido días pasados en un hotel propiedad del conde de Bugalla.

En la calle de la Princesa se le acercaron al forastero Mariano Jiménez Morales dos desconocidos, que trataron de hacerle víctima del timo del sobre.

Pero cuando el paleta exhibió las 200 pesetas en billetes que llevaba, uno de los timadores, llamado Manuel Pérez Ibáñez, sintió tal impaciencia por incautarse del dinero, que se lo arrebató de las manos y echó a correr como alma que lleva el diablo.

A las voces del perjudicado la gente persiguió al ladrón y así se logró detener a éste y recuperar la cantidad robada.

Accidente del trabajo. El extranjero Rufino Bustillo, de treinta y cinco años, trabajando en el pascu del Rey, número 18, se causó lesiones graves en la mano derecha.

Carrocero herido. Juan Allanque Lucas, de cincuenta y un años, fué arrollado por su propio carro en la calle del Pacífico.

Resultó con lesiones de pronóstico reservado.

Ferrovionario herido. En la estación del Norte fué arrollado por un vagón en los muelles de pequeña velocidad el obrero Mariano Solas López, de veintiseis años, soltero, que resultó con lesiones graves.

Robo de una vaca. Don Fidel Trubla Fernández, que tiene una vaquería en la calle de Wad-Ras, 7 y 9, denunció que durante la pasada noche le habían robado de sus establos una vaca.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA De la Casa Brien y C.º Probadas. Inmejorables

EXTRANJERO. El «Antonio López». VERACRUZ, 1.º. Con rumbo para la Habana salió el sábado de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Antonio López.

¿UN BUEN VINO? NO SIGA USTED. LO CONOCEREMOS TODOS... TINTO TRES RIOS Y BLANCO BRILLANTE LO PRESENTA EN BOTELLAS ALAMBRADAS BODEGAS GALLEGAS. PEARES (ORENSE). PEDIDO EN TODAS PARTES.

El Carnaval en Madrid. Billetes a precios reducidos. Con motivo de las próximas fiestas del Carnaval en Madrid, creemos de oportunidad recordar a nuestros lectores que la Compañía del Mediodía expendirá en la tarde del día 4, y en los días 5, 6 y 7 del actual, los billetes a precios reducidos para los domingos y días festivos, desde Guadalajara, Aranjuez, Toledo y puntos intermedios, así como también que, para facilitar la estancia en Madrid y el regreso de los viajeros que asistan a dichas fiestas en las fechas del 5, 6 y 7 del corriente, los últimos trenes de los tres referidos días serán los que salen de Madrid para Guadalajara, Aranjuez y Toledo a las 20,25, 21,35 y 21,15, para llegar a las 22,5 a Guadalajara, a las 23,5 a Aranjuez y a las 23,35 a Toledo, respectivamente.

Sordera, ruido, flujo oídos, tinitos, graves afecciones garganta, nariz, estómago, pecho, etcétera, desaparecen con radium, método Hügel.—Instituto Radiumterápico. Paseo de Recoletos, 31. Efectos seguros é inmediatos.

SUCESOS DEL DIA. Los del plomo. Diez de los individuos que se dedican sin descanso a sustraer plomo de las cafeterías fueron detenidos por la Guardia Civil de la Bombilla y puestos a disposición del Juzgado de guardia.

Habían cometido infinidad de fechorías en aquellos alrededores y la benemérita los buscaba con gran interés.

Los detenidos han ingresado en la cárcel. Muchos de ellos son ya conocidos de la Policía por ser reincidentes en esta clase de delitos.

La asistente misteriosa. Los vecinos de la calle de Pafos, 7, después de avisaron a la Policía de que una mujer llamada Josefa Rodríguez Alonso no había salido de su cuarto.

Se descorrió la puerta por orden del juez y no se encontró dentro a nadie.

La mujer, que es asistente, se conmovió que fué a asistir a alguna casa y no volvió a dormir.

Timo. A María López y a Valentín Mera les timaron, por el procedimiento de las medallas de Poincaré, 100 pesetas.

Robo de alambre. En el barrio de las Carolinas robaron 2.500 metros de alambre de la Compañía Eléctrica Madrileña.

Detenidos. La Guardia Civil de las Pofuicias ha detenido a dos sujetos, presuntos autores del robo cometido días pasados en un hotel propiedad del conde de Bugalla.

La impaciencia pierde a un ladrón. En la calle de la Princesa se le acercaron al forastero Mariano Jiménez Morales dos desconocidos, que trataron de hacerle víctima del timo del sobre.

Pero cuando el paleta exhibió las 200 pesetas en billetes que llevaba, uno de los timadores, llamado Manuel Pérez Ibáñez, sintió tal impaciencia por incautarse del dinero, que se lo arrebató de las manos y echó a correr como alma que lleva el diablo.

A las voces del perjudicado la gente persiguió al ladrón y así se logró detener a éste y recuperar la cantidad robada.

Accidente del trabajo. El extranjero Rufino Bustillo, de treinta y cinco años, trabajando en el pascu del Rey, número 18, se causó lesiones graves en la mano derecha.

Carrocero herido. Juan Allanque Lucas, de cincuenta y un años, fué arrollado por su propio carro en la calle del Pacífico.

Resultó con lesiones de pronóstico reservado.

Ferrovionario herido. En la estación del Norte fué arrollado por un vagón en los muelles de pequeña velocidad el obrero Mariano Solas López, de veintiseis años, soltero, que resultó con lesiones graves.

Robo de una vaca. Don Fidel Trubla Fernández, que tiene una vaquería en la calle de Wad-Ras, 7 y 9, denunció que durante la pasada noche le habían robado de sus establos una vaca.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA De la Casa Brien y C.º Probadas. Inmejorables

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

2 de marzo de 1866.

Estos días, dice *El Diario de Barcelona*, ha salido de las aguas de Burriana un buque cargado de naranjas con dirección a Londres, y, según noticias, han llegado a dichas aguas otros buques con el propósito de cargar este artículo con dirección a Marsella.

Según los últimos partes llegados a Madrid, la vía del Norte se halla interceptada por las nieves entre Navalperal y Avila.

Los trenes 15 y 119 estaban detenidos ayer mañana en la estación de Navalperal, y el número 4 en Avila.

LOS SUCEOS DE VALENCIA

Aspecto de la ciudad.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) El aspecto que hoy ofrece la ciudad es de mayor retraimiento que en días anteriores. Sólo circulan por las calles las personas obligadas y poquitas señoras.

El aspecto de los mercados es desolador. No hay vendedores ni compradores.

Las subsistencias.

La leche ha entrado en muy corta cantidad. Tampoco entraron reses para el abastecimiento.

Ayer la carne se vendió a los particulares a escondidas.

El conflicto será mañana, que se carecerá del artículo.

El alcalde y el administrador de mercados conferenciaron con los abastecedores del gremio de carnicería para ver si acceden a sacrificar para mañana.

El Ayuntamiento les propondrá monopolizar el servicio, a pesar de que la última huelga le costó 35.000 duros.

En los hornos se ha fabricado pan, aunque no en la cantidad ordinaria.

Las hornadas de primera hora se vendieron rápidamente, e inmediatamente cerraron los hornos.

En las calles había enorme fila de mujeres esperando vez para comprar el pan.

El administrador de los mercados, con 300 obreros de las brigadas municipales, trabaja para repartir leña para los hornos que carecen de combustible.

A las diez de la mañana entraron reses para el abastecimiento de la guarnición.

En la Administración militar trabajábase noche y día para fabricar 3.000 kilogramos de pan.

Se proyecta aumentar el número de hornos donde trabajan estas fuerzas.

Clausura de la Constructora.

Ha ordenado el gobernador civil la clausura de la Sociedad de obreros albañiles titulada La Constructora Valenciana, organizadora de la presente huelga.

El Juzgado especial.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) El Juzgado especial que entiende en las causas de consecuencia de los sucesos se ha hecho cargo de los atestados instruidos.

Con estos atestados han pasado a su disposición 28 detenidos.

Sobre cuatro de éstos pesan acusaciones por agresión al oficial de la Guardia Civil señor Muñoz.

Al mismo Juzgado ha sido remitido un extracto de los discursos pronunciados en el mitin en que se acordó la huelga.

Se dice que el juez ha conferenciado con el gobernador sobre las noticias reservadas que se han recibido de Madrid.

Toda la mañana la ha invertido el Juzgado en tomar declaraciones a los detenidos.

Una carga.

Un grupo muy nutrido de huelguistas intentó atrapar al público en la puerta de una carnicería.

La benemérita disolvió a los huelguistas, no sin repartir algunos culatazos.

Los tranvías, custodiados.

Los tranvías llamados de lujo de la línea de El Grao circularon por el interior de la ciudad custodiados por la benemérita.

Llevaban una pareja de Caballería detrás y otra delante, que se relevaban al llegar a los retenes.

Para dar trabajo.

El Ayuntamiento, en la sesión de hoy ha tomado el acuerdo de pedir al Gobierno que apruebe inmediatamente varios expedientes de obras de conservación y reparación de carreteras, y activar las obras del puerto, para dar así trabajo a miles de obreros.

En las barridas marítimas.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) La impresión en las barridas marítimas es de acentuarse el paro, a pesar de que las Sociedades de cargadores del muelle han facilitado obreros. Como los almacenes están cerrados, han quedado paralizadas las faenas.

Contra los tranvías.

Un grupo de alborotadores, en la calle de la Libertad agredió a un tranvía, rompiendo todos los cristales.

Otro grupo al mismo tiempo se presentaba en la línea económica de Valencia al Grao, apedreando los coches del tranvía. Un pasajero resultó herido.

Precauciones adoptadas.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) Al anochecer de ayer los revoltosos obstruyeron el camino de Burjassot y tomaron las garitas de los guardas de arbitrios sobre la carne. Esto ha motivado el que hoy se tomaran pre-

cauciones en la zona fiscal y en las rondas, redoblando la vigilancia, que ha estado a cargo de soldados de Caballería del regimiento de Victoria Eugenia.

Las precauciones en el interior y en las afueras de la ciudad se han tomado lo mismo que ayer.

Toda la Guardia Civil, fuerzas de Seguridad y de Policía, de Caballería del regimiento de Victoria Eugenia y de Infantería del Ejército han montado el servicio de vigilancia, habiéndose organizado especialmente en los caminos para facilitar el acceso de los abastecedores.

Los tranvías.

En el camino de El Grao ha sido apedreado un tranvía y otro en el camino de Burjassot; pero una vez disueltos los grupos ha continuado el servicio.

Coacciones.

Cuando los obreros de la brigada municipal de jardines se dirigían a trabajar a los viveros han sido hostilizados.

Los huelguistas han ejercido coacciones cerca de los obreros de algunas fábricas, para lo que se situaron en los alrededores, haciéndose precisa la intervención de la Guardia Civil, que acudió a disolver los grupos.

Mitín de mujeres.

Las mujeres de los huelguistas, capitaneadas por la agitadora Pilar Villar, intentaron celebrar un mitin en el cine de Sogueros, impidiéndolo las autoridades, que despejaron el local y obligaron a las mujeres a circular.

Fuerzas de Administración militar.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) En el correo de Barcelona han llegado 80 soldados de Administración militar para ayudar en su labor a las autoridades municipales, que se incautan de los hornos, y repartir las harinas y combustible para los hornos.

En el puerto.

En el puerto sólo se trabaja en dos vapores.

En los demás no se hacen trabajos de carga ni descarga.

Por las calles sólo transitan carros de mercancías, y no se ve un solo coche particular.

Los carniceros.

El gremio de carnes ha participado al Ayuntamiento que no sacrificará reses; parece que lo hará el Ayuntamiento por su cuenta.

Para solucionar la crisis obrera.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) El Ayuntamiento se ocupó, dentro de sus medios, de la solución de la crisis obrera. Ha llegado el contratista de los mercados, y se le ha arrancado el ofrecimiento de comenzar las obras en cuanto acudan los obreros.

También se acordó comenzar el derribo de las obras de la Lonja y del Mercado antiguo.

El alcalde ha enviado 20 credenciales a la Casa del Pueblo.

En el Matadero han comenzado a sacrificar hoy, matando cien carneros, que mañana serán vendidos por cuenta del Ayuntamiento.

Anoche, el alcalde ha publicado un bando anunciando dónde se venderá pan y carne.

Ochocientos obreros que trabajan.

En la fábrica de productos químicos de la misma barrida de El Grao ha sido solucionada la huelga, elevando los jornales. Los operarios que trabajarán desde mañana son ochocientos.

Más noticias.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) En varias secciones de la línea del tranvía de Godella a Torrente se han visto numerosos grupos en actitud hostil.

La benemérita les disolvió, sin incidentes. Han sido reforzados los retenes que vigilan los filtros y presas de agua potable que abastece a la ciudad en algunos sectores de los barrios extremos, pues corrió el rumor de que se cometerían actos de sabotaje.

Esta noche no hay ningún espectáculo.

Pidiendo la moratoria.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) El decano del Colegio Notarial y los directores de la sucursal del Banco de España y demás establecimientos análogos, han telegrafiado al Gobierno, pidiendo la concesión de una moratoria de ocho días para el pago de letras y demás documentos de crédito, en vista de las circunstancias por que atraviesa esta localidad.

Los huelguistas y las mujeres.

El Comité de huelga se ha reunido en la Casa del Pueblo, cambiando impresiones sobre la clausura del local de La Constructora Valenciana.

Se acordó persistir en el paro.

Las mujeres que secundan a la propagandista Pilar Villar, también se reunieron y acordaron visitar a las autoridades para pedirles pan; pero cuando salían organizadas en manifestación, fueron los grupos disueltos por la fuerza pública.

Una instancia de «Lo Rat Penat».

En la sesión municipal que ya he telegrafiado, se acordó admitir y aprobar una instancia del presidente de la Sociedad Lo Rat Penat, proponiendo se solicite del Gobierno que sean sacadas a subasta inmediatamente las obras de conservación de carreteras que afectan a Valencia, de entre las incluidas en la relación publicada en la *Gaceta* el viernes último.

Acceptada la propuesta por unanimidad, se telegrafió en el sentido expresado.

Dos incidentes.

Transcurría la tarde con tranquilidad en la población, y solamente en sitio lejano del centro, en la calle de Burrull, se dedicaban unos mozalbetes a levantar los adoquines del pavimento, lo que impidió la intervención de la Guardia Civil.

A última hora se suscitó una pequeña alarma, porque un grupo, no numeroso, comenzó a apedrear los faroles.

Los obreros del puerto.

Ha publicado una carta la Sociedad Unión de Obreros del Puerto, que cuenta con 2.200 socios, anunciando que si mañana no se reanuda el paro, tomará medidas radicales.

Añade que esta actitud será sólo para obligar al gobernador a que abandone sus incertidumbres y llame a dicha Sociedad, que ella le dará la solución.

Una hoja excitando a proseguir la huelga.

Firmada *Palabra* ha circulado una hoja entre los huelguistas, recomendando a los obreros que no vuelvan al trabajo hasta conseguirlo para todos y conseguir también el abaratamiento de las subsistencias.

El pan y la carne.

Ha causado inquietud la noticia de la resistencia del gremio de carniceros a sacrificar reses.

En el Ayuntamiento se trabaja activamente, ultimando detalles ante este nuevo empeño en que se ha metido.

Mañana se verá lo que suceda si el pan y la carne son insuficientes.

DESDE ALICANTE

¿Se enviará pan?

ALICANTE. (Miércoles, noche.) El gobernador de esta provincia ha recibido un telegrama del de Valencia, solicitando el envío de pan elaborado por los hornos de esta capital, con objeto de subvenir a las necesidades de aquella población, con motivo del grave conflicto allí planteado.

El gobernador ha conferenciado inmediatamente con el alcalde para buscar la manera de acceder a la demanda, sin que Alicante sufra consecuencias desagradables.

Después se ha celebrado en la Alcañola una reunión con los obreros para tratar de este asunto.

BORRAS Y SU CRIADO

ALICANTE. (Miércoles, noche.) Ha regresado de Barcelona y Valencia el inspector jefe de Vigilancia de Alicante, después de haber recuperado varios de los efectos que fueron sustraídos del equipaje del eminente actor Enrique Borrás, cuando éste actuaba aquí hace un mes.

Se recordará que el autor de la sustracción fue un criado de Borrás.

Han sido recuperados varios tapices, una cortina de blanda, varias espadas antiguas y cincuenta valiosísimos trajes.

Dichas prendas han sido remitidas a Málaga, donde se encuentra actualmente Borrás. Este ha pedido que no se proceda contra el criado infiel, manifestando deseos de que no se le castigue.

ANDALUCIA

Los estudiantes madrileños.

CORDOBA. (Miércoles, tarde.) Han llegado los estudiantes madrileños que fueron a Sevilla para asistir al homenaje al doctor Betanzeni.

Les recibieron las autoridades, los catedráticos y estudiantes de los centros docentes de Córdoba y una banda de música.

El alcalde obsequió con ramos de flores a las señoritas que figuran en la expedición escolar madrileña.

Los expedicionarios han visitado la catedral y el Museo Arqueológico.

Después irán al Círculo de la Amistad y almorzarán en la Sala Cine.

En el correo regresarán a Madrid.

La boda de la Trini.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) Se ha celebrado la boda de la hermana de los Gallos, llamada Trinidad, con el matador de toros Manuel Martín Vázquez.

Ha sido madrina la madre de los Gallos, Sra. Gabriela, y padrino, Curro Vázquez.

El acto se celebró en el oratorio particular, y asistieron gran número de aficionados al toro y de amigos de ambas familias.

Los depósitos francos.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) Se ha reunido en el Ayuntamiento la Comisión especial nombrada para entender acerca de los depósitos francos, y acordó dirigirse a las Asociaciones comerciales, mercantiles y de Empresas navieras preguntándoles si conviene el establecimiento de depósito comercial franco o si podría perjudicar a la industria sevillana.

El hambre.

Ingresó en el hospital un individuo atacado de un accidente producido por inanición.

Hoy ha sido encontrado muerto de frío y hambre, junto a un horno de un tejedor del barrio de Triana, un muchacho como de nueve años. El cadáver no ha sido identificado.

Doble desgracia.

CORDOBA. (Miércoles, noche.) En ocasión de estarse efectuando obras en el convento de Carnalitas de esta capital desplomóse una nave en construcción, resultando a consecuencia de ello dos obreros muertos y otro herido.

El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

Los corchetaponeos.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) En el Salón Barqueta se ha celebrado un mitin de obreros corchetaponeos, presidido por Fernando Pacheco, con objeto de protestar del alza de los fletes, que dificulta el embarque de taponeros de corcho, produciendo una tremenda crisis.

Dijo uno de los oradores que se muere de hambre y que desde hace días se mantiene con su familia de las plantas que recoge en las orillas del río, y otros culparon al Gobierno de la presente crisis, la más terrible que se ha conocido.

Fueron aprobadas las conclusiones siguientes:

Declarar la necesidad de concertar por Tratados de comercio la Liga aduanera entre España, Portugal y Francia, gravando con grandes derechos la exportación de corcho

en plantas para todas las naciones que dificulten con derechos arancelarios la importación de manufacturas procedentes de los países mencionados.

Proponer al Gobierno que vea la manera de conseguir que las Compañías navieras y ferroviarias unifiquen las tarifas de transportes, haciendo rebajas y obligando a las Compañías de navegación subvencionadas por el Estado a establecer servicios económicos.

Que, preocupándose el Gobierno de la crisis por que atraviesa el gremio, se interese por que el Banco de España que dé facilidades de crédito a los comerciantes y fabricantes de taponeros de corcho.

Pedir que se conceda representación en la Junta de Aranceles y Valoraciones al gremio de taponeros de las tres regiones corchetas de España.

Seguidamente se organizó una manifestación, poniéndose al frente un grupo de obreros. Los manifestantes, con perfecto orden, pasaron por las calles céntricas para dirigirse al Gobierno civil.

Prometió el gobernador transmitir el escrito con las conclusiones, y desde el balcón del edificio hablaron el gobernador y el corchero Borraño.

Después se disolvió la manifestación con orden.

En las calles habla gran lujo de precauciones cuando pasan los manifestantes; pero éstos no dieron motivo para la intervención de la fuerza pública.

ARAGON

Periodista absuelto.

TERUEL. (Miércoles, noche.) El Tribunal de Derecho de esta Audiencia ha dictado fallo absolviendo al director del *Diario Terolense*, D. León Cano, que publicó un artículo contra el gobernador conservador Sr. Nevado.

BALEARES

Los conservadores de Mallorca y Maura.

PALMA DE MALLORCA. (Jueves, mañana.) El partido conservador ha celebrado con un banquete el primer aniversario de su constitución.

Hubo mucha animación y extraordinaria concurrencia.

Presidieron el diputado D. Jerónimo Rius y D. José Socias, jefe del partido, pronunciando éste un discurso, en el que hizo trascendentes declaraciones sobre política local. Dijo que el partido conservador es contrario al maurismo; pero que los prestigios de Maura y su elevada significación en Mallorca obligan, por decoro de todos, a impedir que le sea arrebatada el acta al insigne mallorquín.

«El partido conservador mallorquín recuerda al Gobierno—terminó el Sr. Socias—la obligación que tiene de llevar al Parlamento por Mallorca al Sr. Maura. Si los liberales olvidan esta obligación, debemos impedir que ese olvido deje sin su acta por Mallorca a Maura, que será ahora y siempre diputado.» El Sr. Socias fué ovacionado.

CONTRA LA CALVICIE

existe solamente un verdadero remedio: «Elixir Jonasil», del sabio doctor Jonas. Este incomparable preparado, de fama universal, para la caída del pelo radicalmente en pocos días, dando nueva vida a las raíces enfermas. De venta en las buenas Perfumerías y Farmacias. Pesetas 10 la botella.

CATALUNA

Las huelgas.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) En el despacho del gobernador se ha firmado el acta suscrita por patronos y obreros embalsadores, solucionando el conflicto.

Se acepta, sin perjuicio de resolver otros puntos, con arreglo a las aptitudes de cada obrero, la jornada de nueve horas, el 25 por 100 de aumento en las horas extraordinarias y reanudar el trabajo desde hoy.

Una Comisión de obreros albañiles ha visitado al gobernador, interesándole intervenir para que se solucionen las huelgas actuales.

Ha manifestado que algunos contratistas están dispuestos a acceder a las peticiones; pero no pueden realizarlo por la presión que sobre ellos ejercen los grandes empresarios.

El gobernador les ha recomendado que procuren reanudar el trabajo, pues con su actitud de huelga hacen el juego de los contratistas, quienes ante el aumento que tienen los precios de los materiales de construcción, no pueden continuar los contratos y los rescinden, fundados en la huelga.

—Mañana se reunirán las Sociedades cuya clausura ordenó el gobernador, en el Centro de carpinteros, con objeto de acordar la actitud que deberán seguir ante la clausura.

—Nos dicen de Villafraña que los obreros toneleros han presentado a los patronos una demanda de mejora de sueldo.

Hay la creencia de que los principales patronos, si no en todo en parte, concederán la bonificación solicitada, con objeto de no llegar a la huelga.

—Los patronos barberos y peluqueros se han reunido, aceptando las nuevas bases de trabajo propuestas por la Comisión mixta.

En ellas se fija en 21 pesetas semanales el jornal de los obreros peluqueros y en 18 el de los barberos, todos con las propinas.

La Diputación provincial.

En la Diputación provincial se está preparando una razonada exposición, que se elevará el ministro, para demostrar la improcedencia de la real orden en que se deniega la creación de centros de enseñanza que no sean autorizados por el ministerio de Instrucción pública.

Los celos de un tenor.

BARCELONA. (Miércoles, noche.) Hace algún tiempo vinieron de Madrid el tenor óptico Santos Julián Santa Coloma y la tiple Elena García.

Ambos trabajaron en el teatro Cómico de Barcelona con la compañía Videgrain.

Hace algunos días cuestionaron por celos, y la tiple denunció a su amante y compañero, acusándole de haberle sustraído alhajas valoradas en seis mil pesetas, y pidió a la Policía

AVISOS UTILES

Casa VIUDA DE Pontes
TIENE surtido completo en CAJAS de OLBO Y ACUARELA
COLORES DECORATIVOS DE LEFMAN
Esta Casa es siempre la más surtida.
CARMEN, número 6 (cerca Puerta del Sol)

CASA DE MODA en paraguas, sombrillas.—M. de Diego, Puerta del Sol

que se interesara la detención del tenor. El policía quiso sujetar al agresor, pero logró desasirse y disparó dos veces contra él, sin hacer blanco. Después volvió a dirigirse contra Elena continuando haciendo disparos hasta que se entregó. Arrojó el arma ya descargada y se entregó. Elena tiene un proyectil incrustado en la mandíbula.

La crisis obrera en Ferrol.
FERROL. (Miércoles, tarde.) En el Ayuntamiento se ha celebrado una reunión para estudiar la manera de buscar soluciones que aliviar la situación de los obreros que verdaderamente angustiosa.

Se acordó telegrafiar al ministro de Gobernación manifestándole que la única manera de solucionar el conflicto es emprender obras que figuran en presupuestos.

Se solicita autorización para rebajar los plazos de subastas de dichas obras.

Fiesta benéfica.
En el palacio de la Capitanía general se celebró una fiesta lucidísima, destinados los ingresos, que son importantes, a un fin benéfico.

Las damas lucían elegantes disfraces. Entre la concurrencia figuraban estimadas familias de la Coruña.

Visita de inspección.
Con objeto de girar una visita de inspección, ha llegado el ingeniero jefe de la mera división de ferrocarriles D. Antonio Quinto.

El obispo de Mondoñedo.
Esta tarde llegará el obispo de Mondoñedo. Permanecerá en esta población un mes.

VALENCIA

Los depósitos francos.
ALICANTE. (Miércoles, noche.) Se celebró esta tarde en el Ayuntamiento una Asamblea para tratar de la cuestión de los depósitos francos, Asamblea que fué convocada por el alcalde.

Han asistido representantes de las Cámaras de Comercio, Agrícola y Mercantil y otras entidades.

Se ha acordado adherirse a la petición nulada por la Cámara de Comercio, especialmente en la parte referente a que el comercio del depósito franco sea la fuente de obras del puerto.

Se ha telegrafiado al ministro de Hacienda en tal sentido.

El acuerdo fué adoptado por unanimidad entre gran entusiasmo.

Naufragio de un balandro.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) Se raba aquí el paradero del balandro Elena, la matrícula de Palma, propiedad del Sr. Antonio Figueirola, valenciano, como se conocía era la tripulación.

Al saberse que en las inmediaciones de la isla Puda y en la desembocadura Ebro habían sido recogidos restos de un fragato, se sospechó fuese el balandro y practicadas averiguaciones se ha conocido el naufragio del Elena.

Salió este balandro de Valencia con rumbo a Celta el 22 de febrero, llevando carga de naranjas.

De los cinco hombres que componía la tripulación sólo se sabe que dos fueron encontrados muertos, a causa del frío, en el fondo del balandro, cerca del bajo llamado Puñal Ebro.

Encontró a un submarino.

Ha entrado en este puerto el vapor de la matrícula de Valencia, que procedía de Tónex.

El capitán ha comunicado al comandante de Marina que durante el viaje, a la altura de Tónex, encontró un submarino alemán que se alzaba la bandera y a detenerse. Los marineros alemanes examinaron la documentación y se le dejaron seguir el viaje.

Telegramas oficiales

CUENCA. En la Diputación se ha celebrado una reunión de diputados provinciales y más de cien alcaldes de la provincia, y más de cien alcaldes de la provincia, para ocuparse de la denuncia hecha por un vecino sobre supuestas ocultaciones de bienes inmuebles de propiedad común para imposibilit

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Medias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
2 de marzo de 1866.

La correspondencia de esta quincena será conducida a la Habana por el nuevo y magnífico vapor de la Empresa Transatlántica, Antonio López.

Este hermoso buque, recientemente construido en Inglaterra, de las mismas dimensiones que el *Príncipe Alfonso* y el *Infanta Isabella*, pesa más como éstos 2.000 toneladas, pero son en realidad de 3.000 a 3.500 de desplazamiento, se hace notar, más que por el tamaño con que está decorado, por el buen gusto y elegancia que se advierten hasta en sus más pequeños detalles.

PARA MAÑANA

Calendario y santoral

Viernes 3 de marzo de 1916.
Sale el Sol a las 6,46.
Se pone a las 18,8.
Sale la Luna a las 7,13.
Se pone a las 17,57.

SANTORAL.—Santos Hemeterio, Celedonio, Marino, Félix y Fortunato, mártires; Ticiano, obispo y confesor, y Santos Cuneogunda, viuda; Plamón, niña virgen, y Margarita, mártir.

SANTOS CLEONICO, EUTROPIO y BASILISCO.—Vivían en Capadocia, de donde eran naturales, unidos por vínculos de parentesco y estrecha amistad.

Como se confesasen cristianos, el prefecto ordenó que fueran azotados.

Pero se mantuvieron tan firmes en su fe, que lograron convertir a no pocos, en vista de lo cual el prefecto hizo que derramaran sobre sus cuerpos pez y plomo derretido, y terminó ordenando que los crucificaran.

Así murieron en Capadocia en el año 308.

DIPUTACION PROVINCIAL

Probablemente el lunes próximo celebrará la última sesión del actual período, bajo la presidencia del Sr. Díaz Agero, este Centro provincial.

—Hoy ha salido para Cuenca una expedición con dementes, naturales de aquella provincia.

—Hasta el jueves próximo no reanudarán sus sesiones la Comisión provincial, bajo la presidencia del Sr. Richi.

ANCHOAS EN ACEITE VILLARIAS

APERITIVO EL MAS SOLICITADO

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

ESTADO.—Real decreto nombrando caballero gran cruz de la real y distinguida Orden de Carlos III, fibre de gastos, a D. Diego Arias de Miranda y Goitia.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo se interese del ministro de la Gobernación ordene a la Diputación provincial de Cádiz que abone a los maestros de Sección de la Escuela Nacional graduada del Hospicio de la referida provincia, una indemnización para casa-habitación equivalente a la que por el mismo concepto percibiendo los demás maestros de la capital.

—Otra disponiendo que la cátedra de Matemáticas del Instituto de Cartagena quede agregada a las oposiciones que han sido convocadas para proveer igual cátedra del mismo Instituto.

—Otra nombrando, en virtud de concurso de traslado, catedrático numerario de Principios de Estadística, Geografía económica y Comunicaciones y Transportes de la Escuela Central de Intendentes Mercantiles a D. Antonio López Sánchez.

—Otra concediendo la excedencia voluntaria a D. Rafael Campos de Loma, profesor auxiliar de ensayo de la Escuela profesional de Comercio de Palma de Mallorca.

—Otra declarando desierto el concurso de traslado anunciado para proveer la cátedra de Derecho y Filosofía moral, Legislación mercantil española e Historia de España, vacante en la Escuela profesional de Comercio de Las Palmas.

—Otra nombrando la Junta de Patronato para el Museo provincial de Bellas Artes de Cádiz.

—Otra declarando de utilidad pública el Museo provincial de Bellas Artes de Cádiz.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Subsecretaría.—Sección de política.—Anunciando que las listas de artículos de origen alemán cuyo libre tránsito era aceptado por los Gobiernos francés e inglés han sido sustituidas por la que se publica.

Sección colonial.—Anunciando el fallecimiento del súbido español Adolfo Olsina Rodríguez.

Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en la Habana (Cuba) de los súbidos españoles que se indican.

Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros y del Notariado.—Modificando algunas de las preguntas referentes a Legitimación hipotecaria de las comprendidas en el programa para oposiciones a Notarías territoriales en la capital de las Audiencias territoriales.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por este centro durante la primera quincena del mes de febrero próximo pasado.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando convocatoria especial para proveer la cátedra de Matemáticas del Instituto de Cartagena, agregada a las oposiciones de igual anunciadas para proveer otra cátedra de igual asignatura vacante en el mencionado Instituto.

Fomento.—Servicio central de Puertos y Faros.—Autorizando a D. Ramón Madín Uribe como presidente de la Sociedad de Sondeos y Explotaciones hidráulicas, para establecer unas tuberías por el muelle de Santa Catalina y dique del puerto de la Luz, en la isla de Gran Canaria.

Aguas.—Autorizando a D. Antonio de la Nuez Romero para alamburar aguas subterráneas en el barranquillo de San Roque y barranco de Guinguada, término de Las Palmas, isla de Gran Canaria.

TEATRO REAL

«AIDA»

No es posible imaginar una temporada de ópera en el coliseo regio sin media docena de adiciones de *Aida*, cuando menos. Durante algunos años parecía esta ópera la obligada para la noche de inauguración.

Todo honor merece la hermosísima partitura verdiana, gloriosa cumbre del arte italiano, por la que siente predilección el público madrileño que frecuenta el teatro Real.

Anoche oímos la primera *Aida* de la actual temporada, en la que merecieron excelente acogida los artistas que la interpretaron.

Aida ha constituido siempre un triunfo para nuestra ilustre compatriota Matilde de Lerma, que anoche escuchó efusivos aplausos de admiración y de cariño en la romanza *Ritorna, vincitor...*, y que luego se repitieron en el dúo con Amneris, en la apasionada página *O patria mia!*, en el dúo con Radamés y en el final de la obra.

O patria mia! fué matizada por la señora De Lerma con excelente expresión. Al acabar la deliciosa romanza, el público premió a la artista con una ovación prolongada.

La Sra. De Lerma vistió el personaje con mucha propiedad, luciendo un traje hecho según el figurín concebido por el popular dibujante *Dho!*.

Española Amneris, una de las mejores que hemos oído en el Real, la Sra. Garibaldi, causó magnífica impresión en el auditorio. Vestió con lujo y propiedad.

Fuó activa, insinuante y apasionada. Su voz robusta y cálida tuvo momentos de admiración dramática, especialmente en el dúo con *Aida* y en todo el cuadro «del juicio», en que llegó su labor artística a envidiable perfección, siendo premiada con una ovación muy efusiva.

A Palet le habíamos ya elogiado otras veces en la amplia medida que merece el heroico y amante Radamés. Anoche, el triunfo del eminente artista español alcanzó los honores más altos, pues desde la romanza *Celeste Aida...* que repitió después de una delirante ovación, hasta el apasionado dúo final fué el admirable intérprete verdiano.

Sus facultades espléndidas, su escrupulosa honradez artística y su arte como actor y cantante tuvieron anoche magníficos momentos de expresión, que el auditorio acogió con calurosas demostraciones de entusiasmo.

En el dúo con *Aida*, en el cuadro que se conoce con la denominación «del Niño», dijo frases con exquisita dicción, y en el dúo final de la obra los acentos de su voz, expresando el amor tierno y la tristeza infinita del trágico fin de sus amores con *Aida*, transmitieron al público tales sentimientos.

Cigada, excelente Amonasro, fué muy aplaudido en su romanza de salida, oyendo una ovación justísima en el dúo con *Aida* en el cuadro «del Niño». Como actor, muy bien.

Mereció generales elogios la intervención del Sr. Torres de Luna, a la que el notable artista español prestó toda su autoridad.

Del Pozo, con su discreción de siempre. Cortes, acertado.

En el segundo acto presenciamos como innovación, un bailable que no hablamos oído nunca, y en el que la Sra. Bronzy fué muy elogiada.

Al final de todos los actos los principales artistas salieron muchas veces a escena a recibir los calurosos aplausos del público.

La orquesta, muy bien. El maestro Panizza mereció los honores del proscenio, donde fué objeto de una efusiva manifestación de simpatía, en la que tomaron parte muy principales los notables profesores que dirige.

La presentación escénica de *Aida*, digna de todo encomio.

R. DE C.

OMNIBUS Y BERLINAS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 32.

REFORMA EN EL SERVICIO DE CORREOS

LOS ENVIOS CONTRA REEMBOLSO

El director general de Comunicaciones ha planteado ya, prosiguiendo la serie de sus reformas, las bases de un servicio nuevo, en cuya eficacia é interés para todos hay motivo para esperar el próspero desarrollo del mismo.

El proyecto sometido por el Sr. Francisco Rodríguez a la aprobación del ministro de la Gobernación, y firmado por el Rey, es el de la institución de los «envios contra reembolso».

La vulgarización necesaria de este concepto técnico es la siguiente: un servicio de Correos el cual, utilizando los ya existentes de certificados y Giro Postal, permiten a cualquiera efectuar compras de objetos dentro de determinados límites de peso, condición y valor, en una localidad distinta de la de su residencia, sin tener que abonar el importe de su adquisición hasta el momento de recibirlo comprado. Y recíprocamente: un servicio que permite vender un objeto que por sus límites y naturaleza sea transportable por correo, al poseedor de él (particular, industrial ó comerciante), y percibir en su propio domicilio el importe de la venta, con la garantía de que no será entregado el objeto de tráfico al comprador sin haber recibido la Administración antes del precio estipulado para hacerlo llegar a poder del remitente.

Los beneficios que a los particulares todos y a los intereses mercantiles reportará la innovación son de tal naturaleza, que no necesitan ser expuestos para percatarse de ellos.

La reforma se realizará sin gravar el presupuesto de gastos. El director general de Comunicaciones cuenta con el celo y el entusiasmo nunca desmentidos del Cuerpo de Correos, que permiten realizar, por esfuerzo personal, obras que en otros países no se efectúan sin cuantiosos subsidios, y en el nuestro obtienen retribución cuando ya el Tesoro público ha recogido la utilidad precisa para dedicar una parte de ella a atender al desarrollo del servicio que la produce.

La forma de funcionar el de envíos contra reembolso, prescindiendo de detalles que afectan sólo al régimen interno de la Administración, es la siguiente:

A partir del 15 de marzo próximo, las Oficinas de Correos autorizadas para el servicio de giros, admitirán, con el gravamen de reembolso, la correspondencia certificada, de todas clases, dirigida a poblaciones donde también funcione el Giro Postal, siempre que el remitente, además del franqueo certificado, y en su caso, derecho de seguro, abone en sellos un nuevo derecho de 25 céntimos de peseta, cuyos sellos se adherirán a la cubierta, y consigne en ésta, con caracteres muy visibles y subrayada, la palabra «reembolso», seguida de la indicación, en letra y guarismos, de la cantidad que haya de cobrarse al destinatario y del nombre y señas del expedidor, sin que en estas indicaciones se admitan enmiendas, raspaduras, interlineados, etcétera, aunque sean salvados por medio de notas.

También se admitirán envíos contra reembolso para individuos residentes en poblaciones donde no se halle establecido el Giro Postal, siempre que se consigne como punto de entrega la oficina autorizada más próxima, y como señas del destinatario, el punto de su residencia. Avisando a éstos los administradores de Correos que reciban certificados en estas condiciones, podrán recogerlos personalmente ó por tercero autorizado con su firma, que garantizará con la suya y el sello oficial de la autoridad administrativa ó judicial de la localidad donde reside. De igual modo podrán remitir a la oficina por otra persona, y sin necesidad de autorización alguna, el importe del reembolso, y en este caso el administrador respectivo tachará en la cubierta las palabras que caracterizan estos certificados y las del primer destino (de modo que resulte legible), y los cursarán como ordinarios hasta el punto de residencia de los interesados, salvas las limitaciones impuestas al curso de la correspondencia asegurada, entregando al mandatario del expedidor un resguardo de la operación realizada.

También se admitirán certificados contra reembolso en las oficinas no autorizadas para el servicio de giros, si lo están para la clase de envíos de que se trata, siempre que el expedidor designe en la cubierta del objeto, y a continuación de la cantidad reembolsable, la población con oficina autorizada a la cual haya de girarse la cantidad percibida del destinatario.

La cantidad reembolsable por cada envío no podrá exceder de mil cinco pesetas con diez céntimos, consignándose en los recibos la cantidad que el reembolso represente.

Los objetos gravados con reembolso deberán reunir las condiciones reglamentarias según su clase y naturaleza. Cuando se trate de correspondencia asegurada, la cantidad que se declare podrá ser distinta de la reembolsable.

Los objetos no se entregarán en ningún caso a los destinatarios sin que éstos hayan abonado previamente la cantidad consignada en la cubierta por el expedidor, y si se negaran a ello ó hubieran pasado quince días desde que se intentara la entrega ó de su paso a Lista, se devolverán a su procedencia para la entrega al imponente con noticia de lo ocurrido.

Las cantidades cobradas por reembolso se convertirán en el plazo de veinticuatro horas, por las Oficinas de destino, en giros postales a favor de los expedidores de los objetos, deduciendo previamente los derechos de premio y envío de la libranza, calculados sobre el importe del resto con arreglo a la tarifa de aquel servicio, y consignándolo así en la documentación, en la cual figurarán como expedidores de estos giros los destinatarios de

los certificados contra reembolso de que procedan.

La pérdida ó avería de un objeto gravado con reembolso no da derecho a otra indemnización que la correspondiente a las certificaciones ordinarias ó a la cantidad declarada y asegurada en el envío cuando se trate de correspondencia de esta clase.

Una vez percibido el importe del reembolso, la Administración garantiza su devolución por giro postal al expedidor, con arreglo a las disposiciones que regulan este servicio.

La entrega indebida sin cobrar previamente el reembolso, dará lugar a la indemnización equivalente, sin perjuicio de la responsabilidad exigible al funcionario.

La entrega de los objetos se efectuará a domicilio, siempre que sea posible, mediante el pago de derecho de distribución en su caso, y si no estuviera el destinatario, se le dejará aviso para que pase a recogerlo a Lista, así como cuando el objeto exceda de 500 gramos de peso.

Por último, los objetos contra reembolso podrán reexpedirse a petición del imponente ó del destinatario a poblaciones con oficina autorizada para el giro. A los demás puntos sólo podrán reexpedirse a instancia del expedidor, y constando por escrito su voluntad de liberar al objeto del gravamen del reembolso.

EN HONOR DEL SR. ARMIÑAN

En la Comisaría de Seguros.

Con motivo de haberle sido concedida al Sr. D. Luis de Armiñan, comisario general de Seguros, la gran cruz del Mérito Militar, los funcionarios de la Comisaría han querido hacerle una demostración de simpatía y del afecto que entre todos ellos ha sabido captarse en el poco tiempo que lleva desempeñando dicho cargo. Al efecto, querían regalarle las insignias grandes de la condecoración obtenida; pero el Sr. Armiñan, teniendo en cuenta que el personal de dicha Comisaría es muy reducido y que acaso fuera para algunos penoso sacrificio el desembolso que hubieran de hacer, agradeciéndolo mucho, se negó absolutamente a aceptar el obsequio, y, en su vista, el personal de la Comisaría le ha regalado las insignias pequeñas, la *boutonniere* en brillantes, que constituyen una verdadera preciosidad.

El acto de entregárselas fué muy interesante. El Sr. Armiñan les dió las gracias en frases muy sentidas, que estimaron mucho todos los presentes, los cuales, además, se propusieron obsequiar a su jefe con un modesto almuerzo.

Los amigos del Sr. Armiñan.

Entre los amigos de D. Luis de Armiñan surgió desde los primeros momentos la idea de costearle, por suscripción pública, las insignias de la gran cruz del Mérito Militar que por S. M. el Rey le ha sido concedida, y con objeto de facilitar a todos el que podían tomar parte en el proyectado homenaje, se ha fijado la cantidad de diez céntimos como mínimo y la de cinco pesetas como máximo, designándose al efecto una Comisión, constituida por el excelentísimo Sr. D. Eduardo Gómez Llompert, senador del Reino; el general de división excelentísimo Sr. D. Federico Santa Coloma, D. Manuel Verdes y don Valentín San Román.

Las adhesiones se recibirán en Claudio Coello, 7, domicilio del primero de dichos señores, y en la fábrica de sombreros de Remigio Miralles y Compañía, Montera, 20, entre sus locales.

DECLARACION DE DERECHOS PASIVOS

Durante la primera quincena del pasado febrero han sido hechas las siguientes declaraciones de derechos pasivos:

Jubilaciones.

D. Juan Gago de la Torre, 8.000 pesetas; D. Tomás Doreste y Hernández, 8.000; don Joaquín Féliz y Sanz de Larrea, 8.000; don Dionisio Conde y Sierra, 6.000; D. Luis Corbella y Boda, 5.600; D. Esteban Esteban y Matilla, 4.800; D. Andrés Romero Rojo, 3.200; D. Lorenzo Rolland y Paret, 3.000; D. José Oliveros Guerra, 2.100; D. Francisco García y Murga, 2.000; D. Lorenzo Izquierdo Gil, 1.800; D. Macario Domenech y Peláiz, 1.600; D. Juan Calvo Mazuelas, 900, y D. Juan Carcajo y Fernández, 825.

Pensiones vitalicias del Tesoro.

Doña Dolores Jordana y Soler, 3.125 pesetas; doña Adela Romagosa y de la Fuente, 2.875; doña María del Milagro Martínez Martínez de Tudela y Ortega, 2.500; doña Manuela y doña Francisca Sanz Suqué, 1.500, y doña Esperanza Medina Barral, 1.250.

Importan las pensiones del Tesoro 11.250 pesetas.

Pensiones de Montepío.

D. Pedro y D. Fernando Iglesias y Gallego Figueroa, 1.750 pesetas; doña Josefa de Montellá y Vila, 2.000; doña Luisa Maroto Moxó, 1.000; doña Luisa Raigón Fernández, 375; doña Enriqueta García de Haro, 625; doña María de las Mercedes Arriar Zapater, 875; doña Carolina Guerra y Alarcón, 625; doña María Teresa Pascual González, 750; doña María de los Dolores Martínez Ruiz, 625; doña Isabel Giner y Gadea, 1.425; doña Concepción Rufina Martínez y Vélez Angulo, 950; doña Magdalena Bausa Tomás, 750; doña Clotilde Amor González, 1.750; doña María Luisa de Prada y Castañón, 500, y doña Dolores de Vergara y Fernández, 750.

Importan las pensiones de Montepío, pesetas 14.750.

Mesas de supervivencia.

Doña Emerenciana Vielsa, 208,32; doña Ramona Núñez González, 121,66; doña Filomena Martín Santaolalla, 121,66; doña Lorenza Ramos Romero, 121,66; doña Victoria Alario Rincón, 166,66; doña Fermína Ja-

ménez Meléndez, 167,28; doña María López Vassallo, 125; doña Dominga Bastante Casanova, 121,66; doña Leona García Millán, 416,66; doña Bonifacia Ruiz de Collante, 166,66; doña Dolores Gafindo Cortés, 166,66; doña Consuelo Castro Pérez, 121,66; doña Jerónima Herrero Sanz, 121,66; doña Angela González Triviño, 166,66.

Importan las mesadas de supervivencia por una sola vez, 2.313,86.

RESUMEN

Importan las jubilaciones, pesetas, 55.825. Idem las pensiones del Tesoro, 11.250. Idem las de Montepío, 14.750. Idem las mesadas de supervivencia, pesetas, 2.313,86. Total, 84.138,86.

LAS HAY CANDIDAS

La paloma y el gavián

Claudia García Robledo es una joven de veintidós años, que se dedica a la profesión de servienta.

Actualmente se halla desacomodada, y ayer mañana, para matar las horas, se fué a dar un paseo por la Castellana, a pesar de que el día estaba algo desapacible.

Allí se encontró con una mujer, que, como si la conociera toda la vida, se abalanzó a ella gritando:

— ¡Claudia! ¿Cómo tú por aquí? Ya sé que estás desacomodada.

Claudia se quedó como quien ve visiones, porque no había visto jamás a quien con tal franqueza le hablaba; pero, sonriéndose de buena ó mala gana, fingió conocerla.

La otra empezó a hablarle de multitud de cosas relacionadas con su familia y con su vida, y la pobre Claudia acabó por creer que aquella mujer era una antigua conocida, cuya fisonomía se había borrado de su memoria. Y su alegría fué grande cuando la oyó decir que le tenía buscada una casa para servir en la calle de Augusto Figueroa, núm. 2.

Allí se encaminaron las dos, y apenas hubieron llegado, acordaron que Claudia subiría a ofrecer sus servicios, mientras que la otra esperaba en el portal. Para que fuera más cómoda, se quedaría, mientras tanto, con un fío de ropa y el bolsillo que la criada llevaba.

Cuando Claudia bajó, la desconocida había desaparecido.

BERLITZ

PRECIADOS, 9

A esta Escuela tendrá usted que venir si quiere usted aprender a HABLAR ese idioma, que tanto tiempo hace está usted estudiando infructuosamente.

LOS TEATROS

«LA PATRIA DE CERVANTES»

Apolo.—Los artistas y la Empresa de este coliseo recordarán seguramente con verdadera satisfacción el triunfo de anoche; triunfo franco, ruidoso y muy merecido. Una revista lírica ha hecho el milagro de calentar la sala y reunir en unánime aprobación a todos los espectadores, y esta obra que ayer aplaudimos todos cuantos la escuchábamos en su estreno, la aplaudirá, sin abstenciones de descontentos, Madrid entero. El Sr. Fernández de la Puente es un autor tan conocedor del teatro, que sus aciertos son lucrativos para las Empresas. En *La Patria de Cervantes* ha tenido una de sus mejores inspiraciones, no sólo por la elección de personajes y tipos, por la intención satírica de los coloquios, la ingeniosidad de las caricaturas y la gracia de los chistes, sino también por la concepción de los cuadros que proporcionan brillantez y desusada animación y vistosidad a la obra. Su triunfo es de los más legítimos que hemos presenciado en la actual temporada.

En cuanto al maestro Foglietti, supo ponerse a tono con el libretista, escribiendo unos cuantos números musicales que con sus alegres notas, sus melodías fáciles unos, y otros por la belleza de la factura, se repitieron todos, después del aplauso cerrado con que eran acogidos de todo el público; la mayoría de ellos se harán populares rápidamente.

Los artistas de Apolo se portaron anoche como nunca, pues, si en otras obras hemos podido señalar los méritos de tal ó cual de ellos, sobresaliendo en la interpretación sobre los de sus compañeros, en *La Patria de Cervantes* todos ofrecieron el conjunto armonioso, indispensable para una revista de tal índole. Constelito Mayenda, Rosario y Rafaela Leonis, Emilia Iglesias, Victoria Argota, las señoritas Morais, Perales y Navas, todas ellas oyeron ovaciones, y los graciosísimos actores Casimiro Ortas y Moncayo, que hicieron no sé cuántos personajes, deleitaron a la concurrencia, provocando grandes explosiones de regocijo en la sala.

Gogó, Sánchez del Pino, Rufart, Román, Fischer, López, Ibarrola, Ortas (padre) y los demás artistas también dieron el debido realce a sus personajes.

Hay en esta revista presentaciones decorativas de exquisito gusto que extienden el triunfo al Sr. Muriel como escenógrafo, y al señor Carrion como director de escena; nos referimos a las reproducciones plásticas del lienzo de Velázquez y del tapiz de Goya, a las que suceden dos números de música muy bellos, el minué y la canción de la maja. Muriel, Vila y Carrion se han acreditado una vez más en esta presentación del cuadro alegórico de «Las novelas ejemplares».

El éxito extraordinario de anoche, uno de los mayores que en este coliseo hemos presenciado desde hace bastante tiempo, permitiendo a la Empresa de Apolo contemplar el porvenir de la presente temporada sin ningún pesimismo.

J. DEL C.

CASA REAL

Ha tenido audiencia con S. M. el Rey el señor D. Francisco García Molinas, D. César Martín, D. Francisco Sáenz Santa María, D. Santos Arias de Miranda y D. Antonio Figa.

Complimentaron á S. M. la Reina doña María Cristina las marquesas de Bolaños y de Hinojosa y el marqués de Aulestia.

S. M. la Reina doña Victoria ha recibido en audiencia á la marquesa de Castelfuerte é hija, marquesa de Elduayen é hija, marquesa de Hinojosa y señora de Aramayón é hijas.

Han ofrecido sus respetos á SS. MM. el marqués de Castelar, la marquesa de Atarfe, el Sr. González Hontoria y el conde viudo de Alhiz.

Después del Consejo de ministros saludó á S. M. la Reina doña María Cristina el conde de Romanones.

A las cuatro de la tarde asistirán S. M. la Reina y SS. AA. á la fiesta de las Ursulinas, Príncipe de Vergara, 24.

El baile anunciado en casa de los duques de Santo Mauro se ha aplazado de nuevo. Los duques se hallan en San Fernando con su hijo, que es marino.

Ha sido nombrada dama de S. M. la Reina la marquesa de Pontejeos, viuda de Martorell.

Las oposiciones á cónsules

En el programa de las que acaban de celebrarse, ha habido un cambio total comparándose con el de anteriores oposiciones. A las materias que son privativas de la carrera, se han añadido, con gran acierto, otras que tienden á exigir al individuo aquella cultura histórica y sociológica que le es necesaria para defender en el Extranjero con brillantez los intereses españoles.

El resultado de la oposición, como no podía ser por menos, dado que los abogados que á ella han concurrido lo hacían por verdadera vocación, ha sido brillantísimo. El Tribunal hubo de tropezar inmediatamente con un gran obstáculo: eran muchos los opositores que demostraban ampliamente su suficiencia, y eran relativamente muy pocas, reducidísimas, las plazas de que podía disponer. A esta reducción contribuía, principalmente, un real decreto del año 1913, por el cual se limita el número de aspirantes que pueden ser aprobados, á la mitad de las plazas vacantes de viccónsules. Hasta la aparición de ese real decreto, el número de aspirantes que podían ser aprobados era igual al de las vacantes que existieran en el momento de terminar las oposiciones.

El conflicto que al Tribunal se le presentaba era difícil de resolver. Reconocía que hasta 30 opositores habían llegado á aquel límite del sitio que justamente les hacía merecedores de ingresar en la carrera, y eran solamente 21 el número de los que podía aprobar. Se hizo la calificación, y el Tribunal, coartado por la disposición del real decreto aludido, hubo de resolver, en conversaciones particulares, que una vez hecha la graduación de méritos para acoplarse á las plazas de que podía disponer, habían quedado excluidos unos cuantos señores que, en justicia, merecían estar dentro de la carrera.

Pues bien; nos dirigimos al señor conde de Romanones, ministro de Estado, para que, como no es dudoso en las oposiciones, y tanto precedentes hay de ello, conceda una ampliación de plazas, ó sea la derogación del real decreto de 1913, con lo cual se haría obra de justicia, premiando á quienes después de una preparación ardua han demostrado en la prueba de los tres ejercicios que reúnen suficientes méritos para el inteligente desempeño de las funciones consulares.

AGUA DE VILLAZA

Reina de las de mesa. Teléfono 4.639.

CONCURSO DE MEMORIAS

Adjudicación de premios.

La Comisión permanente de la Asociación general de Ganaderos, en sesión celebrada el 21 de febrero, aprobó el dictamen del Jurado designado para estudiar y calificar las veinte Memorias presentadas al concurso de ellas, que dicha Corporación abrió en mayo de 1915. Los trabajos, muy notables, que han obtenido recompensa son los siguientes: Premio de 1.000 pesetas á la Memoria sobre el ganado bovino de Asturias, presentada por el Sr. D. Manuel Naredo y D. Federico Bjo.

Premio de 250 pesetas á la Memoria presentada con el lema «De la patria del Quijote», cuyo autor es D. José M. de Sova.

Premio de 250 pesetas á la Memoria del lema «O guardo», presentada por D. Juan Rof Codina.

Premio de 200 pesetas á la Memoria presentada con el lema «La ganadería de Cerdeña», por D. M. Rosell y Vila.

Premio de 200 pesetas á la Memoria «Si fados», cuyo autor es D. Faustino Martín Pérez.

Premio de 200 pesetas á la Memoria «Ganadería murciana», cuyo autor es D. Antonio Rodríguez.

Acordó también la Comisión permanente de la Asociación conceder menciones honoríficas á las Memorias presentadas con los lemas: «Cataluña hipica», «Fomento caballar» y «El número de sus animales domésticos», resolviendo no abrir los sobres que contienen los

nombrados de los autores de estas Memorias, en atención á no haberse anunciado en el concurso la concesión de esta clase de recompensas. Dichos sobres serán abiertos si en el plazo de quince días, á contar desde esta fecha, los autores de dichos trabajos no alegan nada en contrario ante la Asociación.

Resolvió la Comisión declarar desierto el premio de 500 pesetas, y con su importe y 100 pesetas más, crear los tres mencionados premios de 200 pesetas.

Al considerar la Asociación que las otras Memorias presentadas son también dignas de aplauso, estimó que no podían ser objeto de recompensa por ser: unas, inferiores en mérito á las propuestas para premio, y otras, que demuestran en sus autores gran cultura y competencia, por no ajustarse á las bases del concurso.

Acto seguido procedió la Comisión á quemar los sobres que contenían los nombres de los autores de las Memorias no premiadas.

También acordó constara en acta su satisfacción por el éxito del concurso y por la importancia de los trabajos presentados, y su felicitación entusiasta á los autores de los premiados.

Se propone la Asociación publicar oportunamente las Memorias que han obtenido recompensa.

Los autores de éstas podrán recoger en la Asociación desde este día el importe de los premios, y los autores de las Memorias no premiadas podrán también recoger sus trabajos antes del 31 de marzo.

CIRCULO DE BELLAS ARTES

El concierto extraordinario, organizado por el Círculo de Bellas Artes, á beneficio de la Caja social de la Orquesta Filarmónica, se ajustará al siguiente programa, y tendrá lugar el viernes 3, en el teatro de Price, á las cinco de la tarde:

- Primera parte. Scherzade (suite sinfónica), inspirada en Las mil y una noches, Rimsky-Korsakov. I. Largo maestoso.—Allegro non troppo. II. Lento.—Andantino.—Allegro molto. III. Andantino quasi allegretto. IV. Allegro molto.

Segunda parte. Quinta sinfonía en do menor, op. 67, Beethoven.

- I. Allegro con brio. II. Andante con moto. III. Allegro.—Allegro presto.

Tercera parte. Tristán é Iseo (preludio y muerte de Iseo); Sigfrido (Los marmoles de la selva); Tannhäuser (obertura), Wagner.

Las localidades que no hayan sido adquiridas por los socios, se pondrán á la venta el jueves 2 en Casa Dotesio, y el día del concierto en el teatro.

LOS CARNAVALES

Centro de Hijos de Madrid

Hoy es último día para recoger los billetes de socio del baile gratuito que mañana celebrará esta Sociedad en el teatro Real.

Además, ha instalado en la Castellana una tribuna, y un notable artista está terminando la confección de una preciosa carroza que representará escenas goyescas, y que seguramente llamará estos Carnavales la atención del público.

El día 12 de marzo dará otro gran baile de Piñata en el Palace Hôtel, también de convite.

Prepara esta simpática Sociedad otros festejos en honor de sus socios.

Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

VIDA DEPORTIVA

El campeonato de España.

En la próxima semana irá á Barcelona un equipo del Athletic Club con objeto de tomar parte en el campeonato de España de hockey.

Dicho equipo lo componen los señores conde de Gomar, Hernández, Fleischer, Aguilera, Adán de Yarza, Mendizábal, Alonso (J. y M.), Aguilar (A.), Lacasa (J. I.) y Del Río.

Como suplentes irán los Sres. Satriástegui (E.), Vanot y Milsut.

ALCANCE POLITICO

Según los datos facilitados en Hacienda, la recaudación por todos conceptos obtenida en el pasado mes de febrero ha sido de 102.498.622 pesetas, ofreciendo un alza de 749.628 pesetas, con relación á la que hubo en igual mes del año último.

Un querido amigo y compañero de periodismo, que ocupa un alto cargo oficial, se ha considerado aludido por un suelto nuestro publicado dos días ha en esta sección.

Nos apresuramos á declarar, en vista de ello, que en modo alguno le aludíamos, pues aparte el viejo afeco que se le profesa en esta casa, conocemos además sus cualidades de lealtad y discreción en los puestos de confianza.

No apuntábamos ahí. Apuntábamos más alto.

El conde de Sagasta estuvo á medio día en la Presidencia con objeto de rogar al conde de Romanones le buscara sustituto en el Gobierno civil de Madrid, pues es superior á sus fuerzas, dado que no tiene medios, la resolución del problema de la mendicidad.

El gobernador civil se lamentaba, sin que en sus manifestaciones hubiese censura para nadie, de que ni los alcaldes de barrio ni los demás elementos que pueden contribuir á resolver el problema le prestan aquella cooperación que le es indispensable para la extinción de la mendicidad en Madrid.

También señaló varios casos, que vienen á justificar las lamentaciones del conde de Sagasta.

Suponemos que el Presidente del Consejo habrá logrado disuadir al gobernador de Madrid del propósito que éste hizo público hablando con los periodistas.

El subsecretario de Gobernación manifestó esta mañana que las noticias de Valencia continúan siendo mejores, pues persiste la tranquilidad en el interior, circulando los tranvías.

En los barrios extremos, algunos grupos de mozalbetes han promovido algunos alborotos, pero sin importancia.

EN PALACIO

CONSEJO DE MINISTROS

El conde de Romanones, en su discurso de esta mañana ante S. M. el Rey, aparte de las consideraciones de orden internacional, se ocupó del término satisfactorio que han tenido las negociaciones llevadas por el Gobierno español cerca del inglés para la exportación de nuestra naranja, habiendo dicho que ya se ha recibido un telegrama confirmando que de un modo oficial y definitivo ha resuelto el Gobierno inglés ampliar por un mes el plazo para la importación de nuestra naranja en dicho país.

Con ese motivo, habló el Presidente de la exportación de las frutas en general y de la exportación de carbón inglés á España, tan necesario para nuestras necesidades.

En la parte dedicada á política interior, se lamentó de la salida del Sr. Urzaiz por los motivos de todos conocidos y expuso el firme propósito del Gobierno de aplicar en toda su integridad la ley de Subsistencias, en relación con la situación de España en general, y en particular con el conflicto planteado en Valencia.

Examinó éste el conde de Romanones, estudiando sus caracteres y posibles causas, y teniendo para el ministro de la Gobernación merecidos elogios por la participación en cuantas medidas se han adoptado para conjurarle.

Después habló del decreto que de esta tarde á mañana se dictará sobre fletes.

Por virtud de dicho decreto, se forma una Junta con representantes de Gobernación, de Hacienda, de Marina, de la Junta de navieros, de la Industria y del Comercio, y presidida por el Sr. Sala, para adoptar las medidas indispensables para el abaratamiento de los fletes.

Tendrá dicho organismo el menor carácter burocrático, con el fin de que sus acuerdos, que serán ejecutivos, puedan llevarse á la práctica rápidamente.

Terminado el Consejo, el conde de Romanones estuvo en Gobernación con los ministros de Instrucción pública y de Gracia y Justicia para tratar de asuntos de estos departamentos.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

TOROS Y TOREROS

Revista taurina que aparecerá en breve, solicita fotografías en todos los pueblos de España. Escriban al apartado 601. Madrid.

NOTICIAS GENERALES

Ha fallecido ayer en Madrid nuestro muy querido amigo el bizarro comandante de Ingenieros D. Juan Gálvez Delgado. Estaba en posesión de la cruz de María Cristina, de la cruz blanca del Mérito Militar, de la plaza de San Hermenegildo, era comandante de Isabel la Católica y gozaba de otras distinciones por méritos de guerra.

Al sepelio, que se ha celebrado hoy, asistió una numerosa y distinguida concurrencia, perteneciendo la mayoría á jefes y oficiales del Ejército, que quisieron dar una prueba de las simpatías que gozaba el Sr. Gálvez.

Reciban las distinguidas hermanas del finado, doña Carlota y doña Concepción, la expresión sincera de nuestro más sentido pésame, deseándoles toda la resignación necesaria para resistir tan triste pérdida.

Una Comisión de la Asociación de los Gremios de carnes de Madrid, presidida por don Manuel Salvadores, ha visitado á los señores Presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda para entregarles un informe relacionado con las disposiciones arancelarias del Sr. Urzaiz sobre ganados, carnes y grasas.

Por ausencia del señor conde de Romanones recibió á la Comisión el Sr. Argente, quien, lo mismo que el Sr. Villanueva, prometió atender los deseos de la Comisión.

Dr. Balaguer. Vacuna, 3 á 5. Preciados, 25.

En vista del gran número de peticiones recibidas para asistir al banquete que en honor del ilustre doctor Codina Castellví se celebrará el próximo sábado, día 4, á las nueve de la noche, en el Palace Hotel, la Comisión organizadora pone en conocimiento de los numerosos compañeros y amigos del reputado doctor que podrán recoger las tarjetas de asistencia al precio de 12,50 pesetas, en el Colegio de Médicos (Mayor, 1) y en la librería de Moya (Carretas, 8).

Cuanto más dentifricos nacen, más incombustible se levanta sobre su crédito de medio siglo el «Licor del Polvo».

No es posible toser con Jarabe Orive.

El entierro de D. Juan López de Chicheri ha sido una sentidísima manifestación de duelo, en la que han tomado parte infinidad de personas conocidas, que han acompañado el cadáver de tan caballeroso señor á su última morada.

Presidieron el duelo el marqués de Villacafios, el conde de Cartojal, D. Gabriel González y el director espiritual del finado.

Al sepelio asistió el clero parroquial con cruz alzada.

Huelva ha contraído matrimonio la dis-

tinguida y bella señorita Mary Rebollo Jiménez, hija del diputado á Cortes D. Manuel, con el ilustrado ingeniero industrial D. Joaquín López Gómez.

Apadrinaron á los nuevos esposos la madre del novio y el padre de la contrayente, firmando como testigos el ex diputado provincial D. Miguel Barrero Morón, el teniente de alcalde D. Antonio Vázquez Pérez, el concejal D. Félix Vázquez de Zafra y D. Pedro Monis Morales.

Después de la ceremonia, á la que concurrieron distinguidas familias de la capital, marcharon los recién casados á su finca de El Cobujón, donde pasarán los primeros días de su luna de miel.

La tos crónica difícilmente se cura si no se toman las pastillas del doctor Andreu.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La enseñanza en Marruecos.

Bajo la presidencia del subsecretario del ministerio de Estado se ha reunido la Junta de enseñanza en Marruecos para tratar asuntos pendientes; entre otros acuerdos se tomó el de nombrar un inspector, que resida en Tánger, para que visite á menudo las escuelas indígenas.

Institutos.

Se nombran, en virtud de concurso de traslado, catedráticos numerarios de Lengua Francesa del Instituto de Gerona á D. Sirio Obrenas y Rioja, y de Geografía é Historia de Pamplona á D. Juan Manuel Sanz.

Escuelas de Comercio.

Disponiendo se den los ascensos de escala á D. Manuel Urech y á D. Eloy Díez Montoya, catedráticos de las Escuelas de Comercio de Cádiz y San Sebastián, respectivamente.

Se nombra profesor auxiliar de ascenso de la Escuela de Comercio de Gijón á D. Marcelino Cifuentes.

Bellas Artes.

Nombrando á D. Marcelo P. Palomo profesor de entrada interino de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Licencia.

Se concedieron seis meses de licencia por asuntos propios para el extranjero al capitán de Infantería D. Guillermo Pablo Villalor.

Destinóse como profesor del Colegio de Santiago al comandante de Caballería D. Juan Romero.

Inválidos.

Se concedió el ingreso en este Cuerpo al teniente coronel de Infantería D. Emilio González Polas.

ASUNTOS DE MARINA

Cruces.

Concedióse la cruz de segunda clase del Mérito naval blanca á los oficiales de la Marina real de Suecia M. Gustaf Samuel Nemrod Broen y M. Georg Woldemar Magnusson.

Comisión.

Declaróse indemnizable la comisión desempeñada por el comandante de Marina de Gijón.

Destinos.

Se dispuso que el torpedista D. Enrique Calveo continúe prestando servicio en el Apostadero de Ferrol, y que D. Eduardo Vila, de igual profesión y categoría, embarque en el «Alfonso XIII».

SERVICIO DE TRANSPORTES

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, á precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

PROVINCIAS

Cuestiones obreras.

CARTAGENA. (Miércoles, noche.) Témesse que las Sociedades obreras de La Unión acuerden el paro general, pues los obreros gestionan extender la huelga á Cartagena.

De elecciones. La Prensa local y de la provincia asegura que luchará como candidato liberal en las próximas elecciones, el director de La Tribuna, D. Salvador Cánovas y Cervantes, hijo de Cartagena.

El «Alfonso XII». CADIZ. (Miércoles, noche.) Comunica por radiograma el capitán del Alfonso XII que el sábado 26 de febrero, á medio día, se encontraba á 755 millas al Sudeste de Cape Race.

AVISOS UTILES

EMBARAZO Y LACTANCIA. El estado de salud durante el embarazo ejerce una influencia decisiva para el acto de dar á luz, para el estado de la madre durante el amamantamiento de la criatura y para la salud que disfrutará el hijo por toda su vida. Si durante este periodo de prueba, la madre se fortalece tomando la Emulsión SCOTT, sobrellevará con más facilidad el trance de la maternidad, estará en mejores condiciones para criar á su hijo y no será víctima de la debilidad que se apodera generalmente de las madres después del alumbramiento. Durante el tiempo de la lactancia la Emulsión SCOTT aumenta la cantidad de leche, impide que las madres se debiliten ó enfermen y contribuye al crecimiento y desarrollo del pequeño. Las madres amantes de sus hijos pueden confiar en la EMULSIÓN SCOTT.

EMULSIÓN SCOTT. remedio recomendado por los Srs. Médicos durante más de cuarenta años consecutivos. Ninguna otra emulsión se halla en este caso porque ninguna otra Emulsión contiene el aceite puro de hígado de bacalao de la calidad del de la de SCOTT, hecho agradable al paladar por el procedimiento de emulsionar exclusivo de SCOTT. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona, al cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Joyería SAINZ. Artística y económica. ALCALA, 14. (Chaflán de La Equitativa.) Rico y variado surtido en penderifits y pulseras de pedida. Los garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50. MILLONES DE ESPONJAS. PESCADAS CON BARCOS PROPIOS. Cepillería fina, plumeros, gamuzas, etc., etc. Romik, brillo ideal; perfuma y desinfecta. Apex limpia metales, infensivo. Presupuestos gratis para acuchillar y encerrar pisos. ALEXIADES. INFANTAS, 13. Tel.º 3.062. LA JURISPRUDENCIA AL DIA. Revista de sentencias. Unica que publica las del Supremo apenas dictadas. Pliegos encuadernables, con índices á fin de año. Declarada de utilidad por real orden de Gracia y Justicia; es indispensable á los profesionales del Derecho. Cuenta nueve años de publicación. Director: D. JOSE ALVAREZ ARRANZ. Suscripción: 1,50 al mes.—MAYOR, 46. MADRID. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

EL SEÑOR Don Juan Gálvez Delgado COMANDANTE DE INGENIEROS HA FALLECIDO EL DIA 1.º DE MARZO DE 1916 Después de recibir los Santos Sacramentos. R. I. P. Sus aflijidas hermanas doña Carlota y doña Concepción y demás parientes, ruegan á sus amigos lo tengan presente en sus oraciones. La conducción del cadáver se verificará hoy 2 del corriente, á las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Costanilla de San Andrés, 12, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena. El duelo se despide en la Plaza de Manuel Becerra. Se suplica el coche.

